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FECHA: Septiembre 12 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Desaparece mujer Misteriosamente” 

 
“La reforma educativa disminuirá aviadores” 

 “IVA detendrá el crecimiento del país: Coparmex” 

 “Falsificaron mi firma en los recursos de apelación del PRD” 

 
“Refinería dependerá de la reforma energética: FOR” 

 
“¡Amaga violencia!” 

 
“Avalan ciudadanos la gestión del Ejecutivo” 

 
“TUZOBÚS PARA LOCALES” 

 
“Efervescencia azul llega a expulsiones” 

 
“Chocan maestros y policías; 32 heridos” 

 
 “Acusan IP extorsión en obras” 

 “Con la Ley, ya pueden despedir a los maestros faltistas” 

 
“Técnicamente, México no está en recesión: Videgaray” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Desechan apelación apócrifa: En un hecho inédito, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) desechó 

un recurso de apelación en el que se suplantó la identidad del secretario general del PRD, pues se abusó “de la buena fe” de 
instituciones como la Sala Regional Toluca y la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF). Por ello también se interpuso una denuncia en la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) para que se 
investigue quién promovió un recurso de apelación a nombre de Marco Antonio Rico Mercado por la designación de la 

coordinadora del Registro de Electores del IEE. Alejandro Habib Nicolás, presidente del TEEH, dijo que el caso “es un mal 

precedente de algún vival que pretendió entorpecer, no sé si el trabajo del PRD o el del IEE; no vamos a ser comparsa, lo 
rechazamos enérgicamente y vamos a dar parte a la procuraduría”. De acuerdo con el magistrado electoral del estado, se 

comprobó que la firma que se presentó en la apelación no corresponde a la de Rico Mercado. (José Antonio Alcaraz, pág. 
09) 

Milenio-Desechan recurso de inconformidad a PRD: (Redacción, pág. 11) 

Crónica-Invalidan recurso; falsifican rúbricas: (Rosa Gabriela Porter, pág. 03) 
Síntesis-TEEH presentará denuncia por delito de suplantación: (Jaime Arenalde, pág. 04) 

Plaza Juárez-“Falsificaron mi firma en los recursos de apelación del PRD”, dice Secretario General: (Eduardo 
Barrón, pág. 3A) 

Reloj-Desecha TEEH caso de Marco Rico Mercado: (Verónica Ángeles, pág. 06) 

Cambio 21-Karen Rodríguez Rivero no dejará la Coordinación Ejecutiva de Registro de Electores: (redacción, 
pág. 02) 

 

http://www.jornada.unam.mx/2013/09/12/politica/010n1pol
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Deja el PAN sin castigo a Sosa: Damián Sosa Castelán, exdiputado local albiazul, se libró de ser expulsado del 
PAN a pesar de haber acudido a un acto de campaña del entonces candidato del PRI a diputado local por el distrito de 

Tulancingo, Jorge Rosas. La determinación fue confirmada en conferencia de prensa por el secretario general del PAN en 
Hidalgo, Jorge Miguel García Vázquez. En cambio, se confirmó la expulsión del partido de Ángel Anaya Gómez y José Luis 

Ordaz Ríos, ambos por contender como candidato y suplente del PVEM en el distrito de Atotonilco el Grande en los pasados 

comicios para elegir diputados locales. El secretario general del PAN afirmó que no fueron suficientes los elementos para 
acreditar la responsabilidad de Sosa Castelán en la comisión de alguna infracción contra Acción Nacional. “Los tribunales 

civiles, penales y electorales únicamente consideran como indicio las imágenes (del exlegislador en un acto priísta) que 
publican los medios de comunicación, no son algún tipo de prueba definitiva, sólo indicios”, justificó. El comité estatal rechazó 

por mayoría la solicitud de expulsión de Sosa Castelán, con cuatro abstenciones y cuatro votos en contra, uno de ellos – 
trascendió- fue el del presiente estatal del PAN, Alejandro Moreno. “Sosa Castelán sigue siendo miembro activo del Partido 

Acción Nacional”, puntualizó el secretario albiazul. Sobre los casos de al menos otros 25 panistas en riesgo de sanción, García 

explicó que fueron turnados a la comisión de Asuntos Internos. Entre los implicados se encuentran Daniel Ludlow, Gloria 
Romero, Yolanda Tellería, Alfredo Ortega, Lorenzo Bojórquez, Rodrigo Aladro y Rubén Muñoz. (José Antonio Alcaraz, pág. 

09) 
El Sol de Hidalgo-Expulsó PAN a dos Militantes: (Redacción, ojo política) 

Milenio-“No hay pruebas suficientes para expulsar a Sosa”: PAN: (Axel Chávez, pág. 11) 

Síntesis-PAN expulsa a dos militantes; Sosa sin sanción: (Jaime Arenalde, pág. 04) 
Crónica-¡Fuera traidores del PAN! Confirma el Comité Estatal: (Alberto Quintana, pág. 03) 

Independiente-Continúa Damián Sosa en el PAN determina Comité Directivo Estatal: (José Manuel Martínez, 
pág. 05) 

Plaza Juárez-PAN decide “no expulsar” a Damián Sosa: (Redacción, pág. 5A) 
Reloj-Panistas “perdonan” apoyo de Sosa al partido tricolor: (Verónica Ángeles, pág. 05) 

Uno más Uno-PAN exonera a Damián Sosa: (Redacción, pág. 03) 

Cambio 21-No expulsarán del PAN a Damián Sosa Castelán: (redacción, pág 02) 

Síntesis-PRI promete dar resultados en el Congreso: Ricardo Crespo Arroyo, líder estatal del PRI, dijo que al contar 

con 20 de los 30 espacios en el Congreso local, su partido tiene compromiso de dar resultados a quienes los apoyaron en las 

urnas. Señaló que la labor de los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional en la LXII legislatura local, debe 
estar bien pensada para ser mejor aplicada y realmente se refleje en el bienestar de la población. Crespo Arroyo aseguró que 

se buscará cumplir con los compromisos sociales de gestión, los cuales fueron recogidos de todos los sectores y plasmados en 
una plataforma política, a la que deben dar cumplimiento. "Pues debe haber una agenda legislativa bien planteada en todos 

los temas y ahora que tenemos 20 diputados, no dudamos que deben abanderar los temas de importancia para la población, 
para sus regiones, comunidades y municipios, donde la población espera ahora respuestas". Ricardo Crespo añadió que por lo 

anterior se conformó una plataforma política con todas las ideas, expresiones y opiniones de los diferentes sectores de la 

población; por lo que de alguna manera las propuestas de los nuevos legisladores de su instituto político deben estar bien 
pensadas y basadas en dar solución a los aspectos que los habitantes del estado consideran prioritarios de resolver. "La 

reforma constitucional debe ser un planteamiento vigente, para dar respuesta a los temas de infraestructura, salud, 
educación y estrechamente relacionados con los temas de los habitantes de las regiones indígenas, y de lucha contra la 

pobreza en general, que deben ser temas constantes y permanentes". Finalmente, mencionó que esa es y será una de las 

principales acciones de los representantes de su partido en todos los ámbitos donde han logrado colocar a representantes 
populares. (Jaime Arenalde, pág. 04) 

El Reloj-Reformas son para fortalecer al ciudadano: El dirigente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo afirmó que 

no sólo la reforma hacendaria, sino todas las reformas que ha propuesto el presidente, Enrique Peña Nieto, "son reformas 
estructurales que las requiere México para fortalecer la economía del ciudadano y la familia. Aclaró que los principios básicos 

de los priistas y del mismo partido son las políticas a favor de los ciudadanos, "lo hemos dicho con claridad nuestras políticas, 
son encaminadas a que el ciudadano este cada vez mejor". Respecto al IVA en colegiaturas de escuelas privadas, Crespo 

Arroyo afirmó que es una política que arropa la reforma hacendaría, es decir, "que pague el que más tiene para dar mayores 
equilibrios y quitar prioridades a la gran clase social mexicana". Dijo que las contribuciones respecto a la reforma se deben 

enfocar a las grandes mayorías, por lo que reiteró son las políticas del PRI que benefician al ciudadano, y no a las altas clases 

sociales. Respecto al paquete económico, en el que no se les incluye el pago del ISR a los diputados, el líder de los priístas en 
Hidalgo dijo que debe ser evaluado, ya que todos deben estar a favor de fortalecer la vida institucional del país. Aclaró que 

Hidalgo tiene más trabajo por hacer, pero que con los gobierno de Francisco Olvera y Enrique Peña Nieto, "se darán los 
avances para que el estado crezca y tenga desarrollo junto con sus ciudadanos". (Yina Bautista, pág. 04) 
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El Independiente-Niega Malo manejos turbios en el PVEM: El dirigente del Partido Verde en el estado Jorge Malo Lugo 

negó malos manejos en las prerrogativas asignadas por el Instituto Estatal Electoral en el pasado proceso, como acusan 

excandidatos. En entrevista dijo que todo el presupuesto fue erogado de forma transparente y equitativa, y que ningún 
aspirante se quedó sin posibilidad financiera para contender por una diputación. "Yo creo que son temas electorales que ya 

pasaron, sin duda nosotros nos manejamos con un presupuesto que proviene del El Instituto Estatal Electoral. Nosotros 
damos cuentas fehacientes y así fue en su momento."  Argumentó que todo el dinero lo gastó en las campañas electorales 

para renovar el Poder Legislativo, el pasado 7 de julio. "el Partido Verde trata siempre de hacer su máximo esfuerzo". Hace 

varias semanas excandidatos del PVEM mostraron inconformidad por presuntos desvíos de recursos, los cuales nunca llegaron 
a las respectivas campañas, incluso, argumenta-ron, ellos tuvieron que aportar dinero propio para traslados y comidas. En 

otro tema Jorge Malo resaltó el trabajo de gobierno durante los últimos tres años en todos los rubros de la administración, 
principalmente la política social encaminada junto con el DIF. Dijo que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tiene 

obligación de apoyar al Ejecutivo en la trasformación del estado. Descartó posicionamiento crítico de su partido, porque "es 
mejor ser propósito y estar de la mano del gobernador".  (Gerardo Neria, página 06) 

El Independiente-Que legisladores paguen ISR, pide Crespo: El presidente estatal del PRI Ricardo Crespo pide que 

diputados y senadores paguen impuesto sobre la renta (ISR), ya que el paquete económico 2014 no con-templa dicha 
contribución. Llamó asumir una actitud responsable con la ciudadanía, por lo que el proyecto debe ser evaluado con pleno 

espíritu de conciencia para evitar señalamientos que afecten la imagen de cada legislador. Integrantes del Congreso de la 

Unión no pagan ISR por concepto de asistencia legislativa, gestión de legisladores con los ciudadanos de su distrito; apoyo 
para transporte, pago de gasolinas y casetas de peaje; y gestión distrital.  El dirigente del priismo en la entidad dijo que todos 

los dictámenes que emanen del Poder Legislativo deben estar en revisión permanente. Todos los sectores de la población, 
incluidos empresarios, deben generar equilibrios de igualdad social. En 2010 la Cámara de Diputados absorbió con recursos 

públicos el pago de 22.7 millones de pesos, o 45 mil 522 por cada diputado federal del ISR relativo al fondo de ahorro sus 
integrantes. Los diputados depositaron en sus cuentas personales esa cantidad por devolución de ISR. La entrega de los 45 

mil 522 pesos ocurrió debido al artículo 20 de la norma para regular la transferencia y control de los recursos financieros 

asignados a los grupos parlamentarios. (Redacción, página 06) 

El Independiente-Pretende Movimiento Ciudadano crecer rumbo al 2015: Movimiento Ciudadano anunció que 

impulsará un proyecto so-portado en la lealtad de sus militantes, para convenirse en la fuerza política con mayor crecimiento 

rumbo al proceso electoral federal de 2015. Durante la cuarta reunión estatutaria del Consejo Ciudadano Nacional, el 
coordinador Dante Delgado aseguró que el instituto político impulsará un programa de acción que les permita crecer en la 

esfera electoral. "Vamos a construir un proyecto serio, no debe existir confusión, Movimiento Ciudadano está en el polo 
progresista, somos un partido congruente con nuestra ideología:' Al rendir informe de las tareas realizadas por todas las 

comisiones operativas estatales, el dirigente exhortó a los consejeros nacionales crear buenos cimientos y trabajar de abajo 
hacia arriba para hacer de Movimiento Ciudadano la fuerza política que haga la diferencia en el país. El exgobernador de 

Veracruz bajo la bandera del PRI se pronunció por establecer casas de atención ciudadana y farmacias, cuyo principal 

objetivo es apoyo a los ciudadanos. "Nos propusimos replicar esos modelos exitosos, si nos ponemos a trabajar todos, vamos 
a operar en condiciones de alta competitividad, porque nosotros estamos llamados a ser la nueva fuerza política de México y 

lo vamos a lograr." (Redacción, página 06) 

El Reloj-Coordinará Guadarrama campaña de Navarrete en el Sol Azteca: Tras señalar que no existe rompimiento 
entre el Frente Democrático Hidalguense (FDH) y la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), por el contrario, 

"política e institucionalmente, trabajan y se entienden"; José Guadarrama Márquez, ex senador por Hidalgo, anunció que será 
el encargado de coordinar la campaña de su ex compañero de curul, Carlos Navarrete, para ser el próximo presidente del 

PRD. Cuestionado respecto de cómo mantendrá la vigencia en la política, el también líder del FDH indicó que por el momento 

su energía la centrará en la conducción del proyecto rumbo a la renovación de la presidencia del sol azteca a nivel nacional, 
cargo que tomó aproximadamente hace unos 10 días. Guadarrama Márquez adelantó que será el próximo viernes cuando 

Carlos Navarrete deje la Secretaría del Trabajo en el Distrito Federal, para dedicarse de lleno a la campaña por la presidencia 
del partido. Indicó que se pretende configurar un equipo de trabajo de tal forma que tenga representación en los 31 estados, 

el Distrito Federal, y en cada distrito electoral federal del país una estructura de carácter nacional en diferentes áreas y 
responsabilidades, y afortunadamente cuento con esa confianza para conducir este proyecto que es importante para la vida 

política y democrática del partido". Respecto al proyecto lo-cal, aclaró que, "ocupado en lo nacional, nunca he descuidado la 

parte política del estado, yo creo que con lo que me dan de responsabilidad tendré para entretenerme un buen rato y 
mantener una vigencia importante". (Verónica Ángeles, página 05 ) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Crónica-Pretenden imposición de nuevo escenario para la redistritación: Pretende el Comité Técnico del Registro 
Federal de Electores (RFE) imponer un modelo de redistritación que atenta contra traslados en vías de comunicación 

hidalguenses, así como la integración de pueblos indígenas, por ello los representantes de partidos políticos rechazaron la 
propuesta, e incluso podrían llevar a tribunales esta queja para evitar un escenario que difiere con la situación real de la 

entidad. Aunque los partidos políticos en Hidalgo presentaron una propuesta conjunta para la redistritación federal, a escala 

nacional refutaron este anteproyecto y presentaron un modelo que tiene “compacidad geográfica”; sin embargo, descuida 
otros factores como infraestructura carretera o la composición orográfica de Hidalgo. El representante de Acción Nacional 

(PAN) ante el órgano electoral, Oscar Escorza, lamentó esta imposición por parte de la instancia federal, por ello anunció que 
defenderán la propuesta hidalguense ante los tribunales. “Todos los partidos hemos hecho observaciones y defenderemos 

nuestro escenario, en este modelo que presentan a nivel nacional violentan factores como tiempos y traslados, conformación 
de pueblos indígenas, entre otros; esta propuesta es vista sólo desde el escritorio”. El anteproyecto del RFE considera las 

mismas cabeceras distritales; no obstante, modifica la conformación de las jurisdicciones. Por ejemplo, en el caso del distrito 

de Pachuca integra a los municipios de Mineral del Chico, Atotonilco el Grande, Actopan y El Arenal. O bien, en la región de 
Ixmiquilpan considera demarcaciones como Zacualtipán, Juárez Hidalgo o San Agustín Metzquititlán, que originalmente están 

en el distrito de Actopan.  (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Definirá evaluación continuidad de los secretarios: Olvera: Francisco Olvera, gobernador de la entidad, 

informó que iniciará un proceso de evaluación de indicadores a través de los cuales definirá qué secretarios, directivos y 

servidores públicos continuarán en su equipo de trabajo. A la mitad de su ejercicio administrativo, el gobernante dijo que los 
posibles cambios en su gabinete serán objetivos y basados en los resultados que emanarán de las reuniones con comités 

regionales y municipales. “Vamos a comenzar con una evaluación en estos días”, indicó Olvera, quien explicó que 
aprovechará la convocatoria para alinear el Plan Estatal de Desarrollo (PED) con el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 

mediante foros de consulta. “En este mismo ejercicio se llevarán a cabo reuniones con los comités regionales y municipales 
para detectar el pulso de cómo andamos en los indicadores. La dinámica también permitirá evaluar el desempeño de 

servidores públicos y de ahí vendrá la reflexión objetiva de hacer cambios”, dijo. El mandatario aseguró que los posibles 

movimientos no pretenden beneficiar a sus amistades. “No se trata de poner a mis cuates, sino de reconocer quién está 
haciendo bien el su trabajo y quién no para hacer los movimientos que la objetividad nos indique”. En dos años cinco meses 

de la administración estatal, Olvera ha realizado pocos cambios en su gabinete. Entres los movimientos más recientes se 
encuentran el nombramiento de Alfredo Ahedo Mayorga en la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH), quien sustituyó 

a Damián Canales, y la llegada de Jesús Romero a la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT). 

Además, en la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno dejó el cargo en 
manos de Glafiro Chávez Bustos, quien falleció el 14 de julio pasado, apenas dos meses después de haber sido designado 

secretario estatal. (Miriam Avilés, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-Tiene Hidalgo condiciones óptimas en desarrollo de vivienda: Olvera: En el marco de la 

presentación y lanzamiento del Programa ECOCASA y del apoyo denominado "Facilidad de Inversión de América Latina (LAIF) 

Comisión Europea", el gobernador del estado, Francisco Olvera, destacó que Hidalgo es una entidad cercana a la Zona 
Metropolitana del Valle de México, donde una de las demandas principales es la construcción de vivienda, así que es de suma 

importancia implementar las acciones necesarias que permitan un desarrollo organizado de este rubro. Ante empresarios de 
la construcción del Distrito Federal, el mandatario aseveró que en Hidalgo existen ventajas que le permiten crecer de manera 

favorable; además, destacó la conectividad que existe con el centro del país, su ubicación geográfica, así como la 

disponibilidad de tierra, por mencionar algunas ventajas de la entidad. Francisco Olvera refirió que su administración 
coadyuvará con las estrategias necesarias a fin de consolidar un modelo de vivienda que sea sustentable y permita que las 

familias vivan en un entorno de bienestar social. Resaltó que Hidalgo ha actualizado su marco jurídico en leyes y reglamentos 
para facilitar la edificación de vivienda de manera ordenada, responsable y estrictamente con apego al Estado de Derecho. El 

interés del Gobierno Estatal por emprender las acciones necesarias que fortalezcan los objetivos primordiales del proyecto 

que impulsa el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, denominado Megalópolis y del cual forma parte el estado de 
Hidalgo. En su mensaje, Jesús Alberto Cano Vélez, director general de la Sociedad Hipotecaria Federal, reiteró que la 

construcción de viviendas ecológicas impulsará la transformación de la vivienda en México.. En el evento, estuvieron Jorge 
Carlos Ramírez Marín, secretario de Desarrollo Agrario y Ordenamiento Urbano; Alejandro Murat Hinojosa, director general del 

INFONAVIT; José Reyes Baeza Terrazas, director general del FOVISSSTE; Jesús Romero Quintanar, secretario de Obras 
Públicas y Ordenamiento Territorial del Estado, así como Roberto Pedraza Martínez, representante del Ejecutivo Estatal en el 
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Distrito Federal. (Redacción, pág. principal) 

Milenio-Hidalgo, con condiciones para el desarrollo de vivienda: (Redacción, pág. 09) 
Independiente-Hidalgo, primer estado en construir vivienda ecológica: (Redacción, pág. 03) 

Reloj-En Hidalgo hay condiciones para el desarrollo de vivienda: (Redacción, pág. 03) 
Plaza Juárez-Condiciones óptimas para desarrollo de vivienda en Hidalgo: Olvera: (Redacción, pág. 3A) 

Uno más Uno-Promueven construcción de viviendas ecológicas: (Joel Sánchez, pág. 05) 

Criterio-Reducirán comisionados de la SEPH con reforma, dicen: Las modificaciones que sufrirá la relación laboral 
entre el gobierno y el magisterio incluyen la conformación de una nueva nómina que va a definir a los trabajadores de base, 

por honorarios y aquellos comisionados a tareas sindicales o bien de carácter oficial. La reforma educativa, propuesta por 

Enrique Peña Nieto, influirá en Hidalgo, primordialmente entre los casi 800 empleados de la Secretaría de Educación Pública 
estatal (SEPH) que se encuentran comisionados. Sinuhé Ramírez Oviedo, dirigente de la Sección XV del SNTE, dijo que el 

número de comisionados quedaría reducido de 500 a cien, situación que en año y medio de su periodo electivo no se ha 
podido concretar. Según la SEPH, existen al menos 300 comisionados en tareas de carácter oficial, mientras que los 500 

restantes se encuentran asignados a tareas sindicales. De acuerdo al último reporte, publicado en la página de transparencia 
de la SEPH, el número de comisionados muestra un incremento aproximado de 10% durante el último trimestre, declarado en 

2012. Al interior de los comisionados en tareas sindicales prevalece la incertidumbre ante en riesgo de que pudieran perder su 

plaza, en caso que no se encuentren asignados a un centro de trabajo.  (Jorge Martínez, pág. 04) 

Síntesis-Refinería dependerá de la reforma energética: FOR: El futuro de la Refinería Bicentenario depende de la 

aprobación de la Reforma Energética nacional, manifestó el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, quien luego de 

presentar su Tercer Informe de Gobierno, anunció la realización de un análisis para considerar cambios en su gabinete. En 
entrevista el mandatario estatal manifestó por primera vez que el tema de la refinería depende de que sea aprobada o no la 

Reforma Energética que propone el presidente Enrique Peña Nieto, ya que de no lograrse, no se concretarían inversiones que 
justificarían más su creación. 'Sí está sujeto a la reforma energética por una simple y sencilla razón: en la medida en que se 

dé la reforma energética y se atraigan inversiones, será más viable y le convendrá más a Pemex contar con una nueva 
refinería, que a su vez les dé a los empresarios sus productos de derivados', dijo. Señaló que la misma presentación de la 

Reforma, se 'atravesó' antes de que tuviera una reunión con directivos de Petróleos Mexicanos (Pemex) para conocer los 

avances en la construcción de la refinería en la región Tula-Tepeji, pero ahora, dijo, habrá que esperar a ver cómo queda el 
tema y los planes de la paraestatal. 'En la medida en que se asegure la reforma energética, es en la medida en que vamos a 

garantizar que se termine de construir [...] Hoy Pemex lo sigue viendo con los ojos de siempre, pero sí está sujeto a la 
reforma energética', mencionó. Posibles cambios  Por otra parte, el ejecutivo estatal anunció la realización de una 

evaluación, cuyos resultados definirán el desempeño de los funcionarios públicos de su gobierno, así como su permanencia en 

el cargo; evaluación que se realizará a través de consultas ciudadanas. 'En estos días sacamos la convocatoria para alinear el 
Programa Estatal de Desarrollo al Programa Nacional de Desarrollo, [...] este mismo ejercicio nos va a dar un pulso de cómo 

andamos, lo que también nos va a llevar a valorar el desempeño de servidores públicos y de ahí vendrá la reflexión objetiva 
de hacer cambios'. Aunque dijo que hasta el momento no hay una definición respecto a cambios luego de los primeros tres 

años de gobierno, afirmó que de haberlos, se hará mediante el reconocimiento de quienes hacen bien su trabajo y 'no nada 

más se trata de poner a mis cuates', concluyó. (Jorge Vargas, pág. principal) 

Milenio-Piden recursos para la reforma educativa: El dirigente estatal del partido Nueva Alianza, Heriberto Martínez 

Santiago, dijo que si el gobierno federal no recauda los recursos para “transformar” al sistema educativo mexicano, su 
propuesta de ley será “letra muerta”. El líder neoaliancista expuso que en la reforma educativa no se especifica cómo la 

Federación y las entidades obtendrán mayor presupuesto para modificar el proceso de enseñanza-aprendizaje, por lo que 

dedujo que saldrán de la modificación del régimen fiscal que se discute en el Congreso de la Unión a través de la propuesta 
hacendaria, la cual ha generado opiniones negativas entre la iniciativa privada, quien asegura que perjudicará la economía de 

la clase media. “Ahora más que nunca se debe de impulsar el aspecto de infraestructura, de inversión al área educativa, 
porque si no es eso, lo que se llegue a determinar de esta reforma que ya fue decretada quedará en ‘letra vacía’ o 

incompleta, porque no se tiene el recurso económico. Es bueno que a la par de la reforma educativa venga una reforma 

fiscal, porque si no se ve exactamente de dónde van a provenir los recursos para mejorar la educación no servirá esta 
modificación”, reiteró. Para el presidente del Panal, es imposible hablar de una verdadera transformación a la educación en 

México si no se eroga más presupuesto para este fin y se homologan las condiciones en las que se encuentran todos los 
centros de estudio de nivel básico en el país, ya que, expuso, muchos no cuentan con servicios básicos o mobiliario idóneo 

para la pedagogía. Por ello, recalcó, las autoridades deben dar a conocer de dónde saldrá el recurso.  “Si hay una reforma 
educativa ésta debe aterrizar en la cuestión económica, hay mucho que invertir en educación: en la capacitación de los 

maestros, a los evaluadores y sobre todo, en infraestructura. Si seguimos teniendo escuelas como las de ahora, que dejan 
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mucho que desear, con techos de láminas, sin drenaje, estaremos hablando que los anhelos que se tienen a nivel nacional y, 

porque no decirlo, que se aterrizan aquí en el estado, se verán menguados. No podemos hablar de que haya una 

transformación educativa cuando todas las partes no están totalmente cubiertas o satisfechas”, dijo.  Martínez Santiago negó 
que su partido se haya alineado con el gobierno federal para cambiar su postura sobre la reforma educativa, ya que sus 

legisladores en el Congreso de la Unión votaron a favor de las leyes secundarias, entre ellas la del Servicio Profesional 
Docente, por la que miles de profesores que simpatizan con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 

mantienen un plantón en el Zócalo de la Ciudad de México desde hace veinticuatro días. “No nos ha hecho cambiar nada, en 

Nueva Alianza decíamos que era necesario evaluar, el maestro siempre ha estado en ese tenor, es necesario considerar que 
las plazas deberían irse a concurso, aquí en Hidalgo ya se hacía, hay muchos aspectos que el partido estaba apuntalando 

desde la elección pasada. Es decir, el proceso electoral 2012. Ya había propuesta para transformar el entorno educativo 
nacional”. Sin embargo reconoció: “Sí hay cosas que dañan al magisterio, en cuestiones laborales, en sus garantías y sus 

derechos, pero creemos que tenemos una organización fortalecida a nivel nacional a través de la que buscamos acuerdos, el 
SNTE”. Quien contendiera por la alcaldía de Almoloya por el Panal también negó “traición” al gremio magisterial, como 

acusaron simpatizantes de la CNTE en la entidad que en días pasados protestaron previo a la promulgación de las leyes 

secundarias de la reforma, al no apoyar su movimiento, que, reiteraron, busca defender los derechos laborales y la gratuidad 
de la enseñanza. “Lo más importante sería sentarnos con ellos en una mesa de diálogo para explicarles en qué ha consistido 

todo este movimiento que se ha dado a nivel nacional. Deberíamos ponernos en la misma frecuencia y buscar que el maestro 
entienda qué contiene esta reforma; lo están entendiendo, de 47 mil profesores con los que cuenta el magisterio en Hidalgo 

marcharon sólo alrededor del medio millar, ellos no son la voz de todos. Si hay inconformidad, todos están en la libertad de 

expresarse, pero la mayoría de los maestros en el estado están en las aulas, trabajando con mucho profesionalismo”, refirió. 
Al igual que el magisterio hidalguense, los integrantes del Panal afirmaron que serán institucionales en cuanto a la 

determinación de la reforma educativa.  Claves Piden reformas - El dirigente del Panal urgió a una reforma política, 
electoral y penal para tipificar delitos como el uso de propaganda negra. - “Hay que reformar el ámbito electoral para que no 

se garantice a todos los partidos verdaderos procesos democráticos, que den certidumbre y transparencia”. - Confió en la 
promesa del gobernador del estado de esclarecer el caso y fijar sanciones a los responsables por la campaña en contra del 

Panal en las pasadas elecciones. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Reforma fiscal no va en contra de la clase media: El ex gobernador de Hidalgo, Manuel Ángel Núñez Soto, 
negó que la reforma hacendaria que presentó el presidente Enrique Peña Nieto en el Congreso de la Unión atente contra la 

clase media mexicana, como denunciaron los organismos empresariales del país, partidos políticos y el Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), al argumentar que son los contribuyentes más cautivos, trabajadores, formales y 
productivos a quienes van dirigidos los nuevos impuestos. La iniciativa privada criticó que la propuesta presidencial pretenda 

gravar con un nuevo tributo a las colegiaturas en escuelas privadas, la renta de viviendas y las hipotecas, por considerar que 
estas medidas afectarán directamente a la clase media, postura que han compartido signos políticos como el PAN y el PRD, 

que junto con el PRI y el Partido Verde integran el Pacto por México, además de Morena.  Sin embargo, el también 

economista dijo que la medida fiscal que propone el Ejecutivo no afectará la economía popular, ya que, contrario a estas 
acusaciones, busca que la población tenga mayor ingreso para el consumo y como consecuencia sea más productiva y 

competitiva. Agregó que es necesario acabar con los privilegios fiscales y que exista una mayor contribución por parte de las 
grandes empresas, así como obtener mayores ingresos para invertir en rubros de desarrollo social, lo cual, aseguró, se 

logrará con esta iniciativa que antier fue aprobada en lo general en la Cámara Baja y turnada al Senado para su discusión, 
análisis y posible ratificación. “Es una reforma que en muchos sentidos busca redistribuir la riqueza del país y la participación 

de los mexicanos. México es uno de las naciones donde hay mayor concentración de la riqueza, por ello es importante que 

participemos en mayor medida los distintos corporativos y los ciudadanos, que logremos que se detenga la informalidad, que 
el empleo formal sea un verdadero atractivo para que la gente en el corto, mediano y largo plazo tenga más dinero en el 

bolsillo, que haya más oportunidades de trabajo, más consumo, y en consecuencia más recurso para obras de salud, de 
educación y más desarrollo”, apuntó. Desde la perspectiva del político hidalguense, esta no es una medida populista del 

Ejecutivo, sino una reforma “de gran calado” que, no obstante, deberá ser analizada a profundidad por el Congreso y, en 

caso de ser necesario, realizar las adecuaciones correspondientes. “Cuando se construye una Universidad, un hospital, una 
carretera o una calle los ciudadanos debemos contribuir en los servicios públicos. Es una medida que se está tomando con 

plena conciencia de la situación económica y de las necesidades del país”. Respecto a la propuesta de construcción de una 
base aeroportuaria en Tizayuca, que desde su época como mandatario fue impulsada, sin recibir respuesta positivo hasta esta 

fecha por parte de la Federación, Núñez Soto indicó que antes de especular con un plan B en caso de una nueva negativa, se 
debe de esperar para conocer los resultados de los estudios de viabilidad, ya que el proyecto de Hidalgo fue integrado a una 

más grande de servicios de aviación para todo el centro del país. “Hay un trabajo que se está realizando en este momento 

sobre este particular, los hidalguenses hemos peleado por grandes proyectos y seguiremos haciéndolo. Esperemos que el 
resultado de los estudios y el empuje del gobernador nos dé buenas noticias”. Lo mismo auguró para la refinería Bicentenario, 
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que confió termine su construcción de aprobarse la reforma energética que se discute en el poder legislativo.  En otro tema, 

el ex delegado del PRI en Nuevo León informó que no ha recibido invitación por parte del gobernador Francisco Olvera para 

integrarse al gabinete estatal como tampoco del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para ocupar un cargo 
en el gobierno federal. Expuso que desde que dejó la administración pública tras ser gobernador de Hidalgo sólo ha ocupado 

cargos dentro de su partido.  (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Tizayuca invertirá 50 mdp en nuevo Parque Industrial: De los 47 espacios del Parque Metropolitano Industrial 
de Tizayuca (PAMIT), la mayoría ya están vendidos a empresas dedicadas a alimentos, metal-mecánica y textiles, afirmó el 

presidente municipal de esa demarcación, Juan Núñez Perea, y mencionó que espera que antes de que concluya el año ya 
todos tengan dueño. “Tenemos retos muy fuertes, estamos empezando la venta de los lotes en el parque industrial que el 

municipio construyó, con el apoyo de Guillermo Torres, el presidente de los industriales en el municipio”, comentó el edil 
Núñez Perea. Este parque industrial está en un terreno de 10 hectáreas ubicado en la localidad de Tepojaco de Tizayuca. La 

infraestructura del lugar incluye drenaje, tubería de agua potable, electricidad, guarniciones, banquetas y pavimentación de 

cada una de las calles que se contemplan para los 47 lotes. El presidente municipal aseguró que la generación de plazas 
laborales repercutirá positivamente en la economía del municipio considerado como parte de la zona metropolitana del Valle 

de México. “De los 47 lotes que se construyeron, prácticamente están vendido todos, en la preventa se agotaron. Son 
industrias pequeñas, generadoras de empleo, estamos pensando en cerca de tres mil empleos directos y otros seis mil 

indirectos. Son industrias como la metal-mecánica, algo de alimento, algo de textil pero en pequeño, maquiladoras y estos 

temas”, dijo Núñez. La venta de estos lotes se dio por medio de una estrategia de promoción nacional e internacional para la 
atracción de industrias que convengan en todos los sentidos al municipio. La inversión para el parque industrial es de 50 

millones de pesos y su construcción está pactada para un trimestre, esperando que entre la venta de los lotes y las 
inversiones que lleguen a éste se recupere el dinero. Otra de las ventajas del proyecto que prevé el gobierno municipal es el  

hecho de brindarles puestos de trabajo a los habitantes de Tizayuca, todo con empresas que no sean contaminantes con lo 
cual se proyecta convertir a este parque industrial en uno de los mejores del país tanto en lo económico como en lo 

ambiental. “Buscamos contribuir con la apertura de nuevas fuentes de empleo, también esta coadyuvando a mantener la 

cohesión social de las familias tizayuquenses, pues los padres de familia ya no tendrán que trasladarse al Distrito Federal a 
laborar, dejando a sus hijos mucho tiempo solos, sino que ahora trabajarán aquí en el municipio y ello les permitirá estar más 

cerca de su descendencia”, dijo en su momento el edil. Otra de las cuestiones que atraerá el PAMIT es la oferta laboral para 
personas con estudios profesionales, debido a que en buena medida las empresas que llegarán a Tizayuca tienen un perfil 

tecnológico cuyas necesidades requieren de personal calificado. En el caso de los graduados del Colegio de Estudios 

Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo, el MAIT ofrece una oportunidad de desarrollo profesional, esto según el 
alcalde. “Esta administración no sólo se basa en brindar más y mejores oportunidades de estudio a los jóvenes, sino también 

en buscar las alternativas de inversión que permitan el asentamiento de nuevas empresas, a través de la creación del 
mencionado Parque Industrial”, aseguró el alcalde Núñez durante la última graduación del CECYTEH. CAAMTH: 46 mdp en 

obras y acciones El alcalde de Tizayuca, Juan Núñez Perea, dio a conocer que de septiembre de 2012 a la fecha, el 

Gobierno Municipal a través de la Comisión de Agua y Alcantarillado del Municipio de Tizayuca Hidalgo (CAAMTH) ha realizado 
una inversión de 46 millones 588 mil 599 pesos en obras y acciones ejecutadas y otras más que se encuentran en proceso. Se 

han introducido 18 mil 882 metros lineales de drenaje sanitario; 10 mil 113 metros lineales de la red de agua potable, 264 
pozos de visita, 418 descargas y 31 bocas de tormenta, entre otros muchos conceptos. Núñez Perea destacó que ya con las 

obras de inversión consolidadas en su totalidad, al cierre del 2013, la derrama de la CAAMTH, organismo que encabeza José 
Quezada Elizalde, alcanzará una inversión de 145 millones 822 mil 473 pesos. Entre las obras más relevantes destaca la 

construcción del colector pluvial en la Avenida Juárez Norte, en donde se construyeron 1 mil 053 metros lineales de tubería de 

concreto y 14 pozos de visita con un costo de 4 millones 934 mil 430 pesos con 70 centavos. Destaca también el 
revestimiento del canal Rio de las Avenidas y encoframiento de tubería de concreto, es otra obra. (Alejandro Suárez, 

página 08) 

Milenio-El DIFH trabaja contra bullying y en reinserción: Situaciones de bullying  y la reinserción social son atendidos 
por medio de estudios y programas por parte del Sistema DIF Hidalgo, aseguró Guadalupe Romero de Olvera, quien destacó 

la participación de todos los integrantes de la sociedad para resolver los problemas que aquejan a las familias hidalguenses. 
En entrevista con Joaquín López Dóriga, colaborador de MILENIO, la presidenta del Sistema DIF Hidalgo dijo que luego de 

analizar los resultados de la encuesta sobre violencia escolar en algunas escuelas de la entidad encontraron que quienes 
ejercen bullying lo hacen por tener problemas con su madre.  “Existe bullying  en el estado, pero es muy intermitente”, dijo. 

Romero de Olvera destacó programas tanto propios como con otras organizaciones ya sean gubernamentales como de la 

sociedad civil, tales como el Instituto Politécnico Nacional, la Comisión Federal de Electricidad, la Fundación Michu y Mau, 
entre otras. “Tratamos que la vulnerabilidad social sea cambiada, la parte que nos corresponde a las organizaciones 

gubernamentales. Esas son las corresponsabilidades que tratamos de construir”, comentó sobre la corresponsabilidad, uno de 
los ejes de trabajo del DIFH. Dentro de la colaboración con instituciones de gobierno, añadió en la entrevista, está el 
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programa de reinserción social para los menores de edad infractores de la ley, el cual junto a la SEPH busca darles a los 

chicos la oportunidad de seguir sus estudios. “Tenemos lo que es el CIA, que es el Centro de Internación para Adolescentes 

en donde trabajamos de la mano con Secretaría de Educación Pública y de esa manera en torno al arte, la cultura, el deporte, 
en género, salud y educación”. En específico el plan de estudios es el del CECYTEH, institución que brinda el reconocimiento 

oficial a los chicos que cursan sus clases dentro del CIA. “Dentro del CIA se trabaja un sistema escolarizado con el Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo que ha permitido que sean cuatro jóvenes quienes los que ingresen 

(a la institución educativa) que tengan el nivel de técnico de Diseño Gráfico”, comentó Romero. El siguiente proyecto dentro 

de la reinserción de los menores será la oportunidad de cursar una licenciatura en línea, por la Universidad Tecnológica de 
Tulancingo.  (Alejandro Suárez, página 10) 

Crónica-Justifica Penchyna los incrementos en montos: Aclaró el senador del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), David Penchyna, que el anteproyecto de presupuesto de egresos 2014 considera aumentos para dependencias o 

salarios conforme al proceso inflacionario anual, además descartó un acrecentamiento inusual para las arcas financieras 

federales. En la propuesta que envió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) es evidente un incremento en las 
finanzas de diversas instancias como el Instituto Federal Electoral (IFE), pese a que no organizará comicios en 2014; o las 

Cámaras de Diputados y Senadores. Aproximadamente, el presupuesto del 2014 es 9.1 por ciento mayor comparado con el 
año anterior, en total pretende ejercer 4 billones 479 mil 954.2 millones de pesos. La SHCP pide un presupuesto de 7 mil 110 

millones 724 mil 255 pesos para actividades de la Cámara de Diputados durante el siguiente año, aunque el recurso que 

utiliza en 2013 asciende a 6 mil 529 millones de pesos. Para la Cámara de Senadores el Ejecutivo federal propone un ligero 
aumento en finanzas por 150 mil 251 millones 244 pesos. “En términos reales no hay aumento, pero en términos nominales 

es visible; todos los presupuestos año con año incrementan por el proceso inflacionario normal”. Pese a las críticas por parte 
de organizaciones civiles, sobre todo por el sueldo de cada diputado, senador, magistrado o consejeros electorales, el senador 

justificó esta alza. “Toda la administración pública y salarios deben actualizarse, los costos y tarifas para el mantenimiento de 
la democracia se deben actualizar, pero es el crecimiento natural de cada año”. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Posturas encontradas sobre demanda de CNDH pos arraigo: Mientras que el presidente del 

Congreso estatal, Ernesto Gil Elorduy señaló que acatarán el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ante la 
demanda interpuesta por la CNDH sobre la inconstitucionalidad en reducción del arraigo, el exdiputado priista Ramón Ramírez 

defendió la reforma al código de procedimientos penales. La semana pasada, la Comisión Nacional de Derechos Huma-nos 

presentó dicho procedimiento legal por las modificaciones in-constitucionales hechas en materia de arraigo, las cuales violan 
preceptos universales. Ante ello, Gil Elorduy dijo que esperarán el fallo de la SCJN pero "acataremos cualquier resolución de la 

corte". Por el momento, "es un asunto que está ventilándose en la Suprema Corte de Justicia y tendríamos que esperar el 
resultado del análisis en la propia demanda y la respuesta que dé el órgano jurisdiccional", señalo el legislador priista. En 

contraste el excoordinador del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra defendió la modificación al código de procedimientos 
penales y cuestionó los derechos humanos del presunto delincuente al resto de la población. "Yo lo señalé todavía en el 

Congreso: ¿qué es más importante, los derechos humanos de un posible y probable delincuente o el del resto de la 

ciudadanía que está afectada por esas acciones?" Para el exlegislador es válido que la CNDH interponga este recurso legal; 
sin embargo lanzó la pregunta a la sociedad civil si está de acuerdo sobre la liberación de un presunto delincuente sin 

mayores investigaciones. "Lo acotamos, disminuimos el plazo del arraigo a 10 días con la posibilidad de ampliarse cinco más, 
atendiendo las recomendaciones que en materia de derechos humanos existen a nivel nacional", indicó. En tanto no se 

implemente la reforma al Sistema de Justicia Penal, el arraigo es necesario, afirmó Ramírez Valtierra. (José Manuel 

Martínez, página 02) 

El Reloj-Avalan ciudadanos la gestión del Ejecutivo: Tras la lectura del tercer informe del gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, algunos hidalguenses opinaron en torno a la labor que ha realizado el mandatario estatal en estos poco más de dos 

años y cinco meses de gestión. Los ciudadanos entrevistados coincidieron en temas como la atención a los jóvenes, las 
mujeres y que no ha dejado de lado los aspectos de la salud, educación y el transporte público, con el proyecto del Tuzobús, 

que está por iniciar. Dayald Sánchez, quien es estudiante, dijo desconocer su labor en los demás municipios, pero aseguró 
que al menos en la capital hidalguense su trabajo sí ha sido notable, ya que la ciudad se ve más limpia y se han realizado 

obras como la remodelación del Centro Histórico. Asimismo, Angélica Hernández, pensionada, indicó que se han visto avances 
en cuanto a vivienda e infraestructura, además que se ha preocupado por las personas adultas mayores, especialmente en su 

salud. Por su parte el técnico en sistemas computacionales William Sánchez, aseveró que se ha avanzado; sin embargo, 

aclaró que aún hay muchas cosas por hacer, pero siguiendo esta misma línea de trabajo se podrá seguir adelante. Jesús 
Jiménez, estudiante de bachillerato, manifestó que en el tema educativo se han logrado grandes cosas, como el inicio del 

proyecto  de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, la cual beneficiará no sólo a Hidalgo, sino a la zona centro del país. 
Finalmente Luis Arturo Martínez expresó que Francisco Olvera ha trabajado con compromiso, y que espera que la segunda 

etapa de su gobierno sea de consolidación de los proyectos que ha empezado. (Sergio Juárez, primera plana) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

El Reloj-Rinde informe alcalde de Mineral de la Reforma: Filiberto Hernández Monzalvo, presidente de Mineral de la 

Reforma, rindió su segundo Informe de gobierno correspondiente al periodo septiembre 2012 a agosto 2013, en las 
instalaciones del Parque “El Polvorín”. El documento que previamente fue entregado a la asamblea municipal, se conforma 

por cinco capítulos, que corresponden a los ejes rectores establecidos en el ‘Plan Municipal de Desarrollo 2012-2016’. El 

presidente municipal indicó que su gobierno tiene firme el compromiso de seguir transformando al municipio, “esta labor nos 
ha permitido conjuntar esfuerzos para el bienestar de la población, lo que demuestra que Mineral de la Reforma es un 

municipio con igualdad de oportunidades”. Filiberto Hernández afirmó que en obra pública, uno de los ejes de acción 
fundamentales para su administración, se destinó más de 35 millones de pesos, para obras de remodelación, rehabilitación y 

ampliación. (Iveth Pasquel, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Ayer el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, presentó ante diputados federales la reforma 
hacendaria, la cual no tuvo que defender a capa y espada pues en el Congreso de la Unión no está ni la voz del pueblo, pero 

si –de manera lastimosa- los que se creen interpretes de la verdad y la justicia en México. Dentro de todo el mamotreto de 

propuestas y el legajo de artículos que se pretenden modificar, Videgaray mencionó que de aprobarse las reformas de orden 
tributario y legal se pronostica un crecimiento del 3.9 por ciento; una inflación del 3 por ciento; un tipo de cambio nominal 

promedio del 12.6 por ciento y una tasa de interés nominal promedio de los Cetes a 28 días, de 4 por ciento. Sin ser un 
erudito de la economía se percibe que la intención es mejorar, sin embargo la situación social, política, financiera y cultural de 

un pueblo como el mexicano, sin menospreciarnos, no da como para arrancar de jalón un proyecto de aceleración económica 
como el que se propone; vaya, lo había escrito antes: esta reforma es para un país con mayor solvencia.  Al respecto y 

leyendo lo presentado por el ex titular de Finanzas en el Estado de México, se intenta blindar al trabajador formal del país, 

únicamente al formal, para no detener el flujo del crecimiento esperado con la reforma. Para ello se propone asegurar al 
mexicano económicamente activo, inmerso en el mercado laboral e inscrito ante las instituciones de seguridad social, como si 

se tratara de un vehículo en constante uso que no debe ni puede parar porque se detiene la producción. Como un taxi.  El 
gobierno federal habla de un seguro de desempleo; este mecanismo según el propio Luis Videgaray es un proceso que será 

fondeado por actuales aportaciones al Infonavit, a la cuenta de vivienda, que pasará ahora a ser una subcuenta para el 

seguro de desempleo y que en caso de no ser utilizados aportarán al ahorro del trabajador para el retiro (esa es otra 
discusión porque si te quitan lo del retiro para cubrir gastos mientras encuentras otro trabajo se agotarán los fondos de la 

“jubilación”). El seguro operará durante seis meses habiendo transcurrido un mes del desempleo y tendrá como requisito el 
haber cotizado, es decir trabajado, por un total de 24 meses previos al desempleo y podrá utilizarse solamente una vez cada 

cinco años; según Videgaray Caso esto es para evitar “abusos del sistema del seguro de desempleo”. En cuanto al sistema de 
las cuotas del Instituto Mexicano del Seguro Social, dijo que se está proponiendo reducir de manera significativa de aquellos 

trabajadores que ganan entre uno y cuatro salarios mínimos y con un incremento modesto para el resto de los trabajadores. 

Un panorama complicado pero al que tendremos que atenernos. Nota: si eres outsourcing o profesionista por honorarios 
olvida lo que acabas de leer en esta columna. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Si los "ratoncitos verdes" no van al mundial de Brasil, los pobrecitos empresarios del fútbol (televisa, tv azteca, los dueños de 
los clubes entre ellos los Jesús Martínez y Fassí del Pachuca, los patrocinadores, dueños de agencias de viajes, restaurantes y 

empresarios brasileños ) perderán unos 600 millones de dólares mexicanos y esto los tiene al borde del infarto, pues si algo 
no pueden permitirse es que ese dinero no entre en sus bolsillos, faltaba más. El dato anterior lo dio el día de ayer el director 

comercial de la empresa DmaMatch Rogelio Roa a la cadena ESPN quien dijo textualmente "No clasificar devaluaría los costos 

por derechos de transmisión y las televisoras buscarían defenderse". Se debe tener en cuenta que la selección de México es 
una de las cinco del mundo que genera mayores ganancias mediante su comercialización por partidos amistosos , por los 

patrocinadores que tiene , pues nada más para este mundial tiene 20 patrocinadores, lujo que no se pueden dar otras 
selecciones del mundo aunque futbolísticamente sean mejores que la nuestra. Quienes también se truenan los dedos son los 

brasileños pues si bien esperan unos 600 mil visitantes, tenían en su lista de espera unos 50 mil mexicanos, que si no ven a 
su selección en el campo seguramente dejaran de ir k..ii buen número con todo lo que significa para los números de las 

empresas hoteleras y restaurantes del país anfitrión del mundial que tenía en México un consumidor garantizado. 

De acuerdo a las cuentas que se hacen por anticipado en este mundo de los negocios, los mexicanos iban o van a dejar a los 
brasileños la nada despreciable suma de 215 millones de dólares como ganancia, negocio que se puede ir al cesto de la 

basura si los ratoncitos no van al mundial si como todo indica no 'califican porque están jugando un futbol para llorar. Queda 
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claro que el futbol es un negociazo y que lo que rueda no es tanto el balón sino los dólares. El caso del Pachuca es un 

ejemplo clarísimo. Lo que importa es el negocio, hacer dinero y el deporte es el camino. El caso de la selección es el ejemplo 

más acabado. Por eso el drama de todos los beneficiados de esta mina de oro y los gritos de dolor de quienes sienten que se 
les va el billete. No es tanto el dolor porque México pierda ante Estados Unidos, o porque nuestro deporte no esté en una 

justa mundial, o porque quedemos exhibidos como futbolistas de quinta ante el mundo. Eso les vale. Les duele que no les 
lleguen las ganancias. Que los cheques gordos no aterricen en sus cuentas. Que Televisa y TV Azteca no amanezcan con más 

dólares en sus cuentas, o que los clubes como el Pachuca no sean más ricos. Eso si no lo soportan. Lo demás, lo del equipo 

tricolor, es un cuento. 600 millones de dólares son muchos millones.  Ya encontrará la FIFA el modo de que México pueda 
acudir, ya lo verá usted. Para eso se pintan solos.  

QUÉ DIFERENCIA CON EL BASQUETBOL  
Mientras tanto los muchachos del basquetbol, sin tanto escándalo y tanto apoyo publicitario porque ni Televisa ni TV Azteca 

pasaron los partidos porque no es negocio, se coronaron campeones en el pre mundial después de 40 años iràn al Mundial da 
España, con una demostración de orgullo y de calidad porque en ese deporte lo sanearon corriendo a directivos transas y 

corruptos. Queda demostrado que no todo es dinero y que México tiene deportistas capaces que solo es cuestión de orden y 

de disciplina. Honor a quien Honor merece. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Una nueva legislatura, fue la que recibió este 10 de septiembre el informe de trabajo del gobernador Francisco Olvera. Con 
esta actividad, prácticamente se “estrenaron” los nuevos diputados, que a partir de ahora, deberán integrar a la agenda 

legislativa estatal asuntos sociales que aún permanecen en el tintero. El tema del aborto, por ejemplo, tendrá que ser 
abordado por las y los legisladores de todos los partidos, al ser un asunto en el que ha puesto especial énfasis la 

representación de la izquierda hidalguense, específicamente el PRD. Diputados del sol azteca, que pertenecieron a legislaturas 

anteriores, se han manifestado a favor del derecho que las mujeres tienen a decidir sobre su cuerpo, y sobre esa premisa, es 
que basan el resto de sus argumentos para la creación de una ley que interrumpa el embarazo, aún después de las 12 

semanas. Otros representantes populares, como los del PRI, han considerado que antes de tomar una decisión en el 
Congreso respecto a ese tema, se debe proceder a la realización de una gran consulta ciudadana, para que en función de lo 

que la población opine, ellos puedan determinar el sentido de su voto. Para los tricolores, el tema de la salud y los derechos 
de la mujer en relación al aborto, constituyen los principios para entrar al terreno de las discusiones. En tanto, los legisladores 

que representan al Partido Acción Nacional se han opuesto permanentemente, pues su visión al respecto, es más bien de 

corte moral y hasta cierto punto ético. Si bien no existe un cronómetro en el Congreso para dar forma a una legislación en 
torno al aborto, sería un avance muy importante el que los nuevos diputados locales lograran un consenso en torno al tema. 

Algo similar sucede con las normas ya existentes en otros lugares, respecto al establecimiento del matrimonio entre personas 
del mismo sexo, asunto que las bancadas del PAN sistemáticamente han rechazado en Hidalgo. Para los diputados 

perredistas, ese es un asunto añejo en su agenda legislativa, pues en ciudades como el Distrito Federal, la ley de Sociedades 

en Convivencia fue promovida precisamente por los representantes populares de la izquierda. Un asunto más es el alquiler de 
vientres, que en los meses recientes llamó la atención de distintos sectores de la sociedad hidalguense. Así como esos, los 

nuevos diputados deberán hurgar en el baúl del rezago legislativo y llevar los temas a tribuna para ser sometidos a la 
confrontación de las razones y de las ideas. Su reloj señores diputados, está en marcha. (Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 

CNTE contra SNTE  

Con una presencia en las calles casi testimonial, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se lanzó la 

tarde del lunes a protestar contra la Reforma Educativa, contra los legisladores que la aprobaron, contra el gobierno federal y 
contra el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), por haberse “alineado” con el gobierno en la aprobación 

de las reformas que, a su juicio, atentan contra los derechos laborales de los maestros del país. Armando Azpeitia, una de las 

cabezas visibles de la disidencia magisterial en Hidalgo, “saludó” las protestas realizadas la semana pasada en la Huasteca, 
donde hace 13 años comenzó una fuerte, si no la más, movilización de maestros en demanda de mejores condiciones 

económicas, que derivó en un plantón en la Plaza Juárez, el rechazo a su dirigente sindical, Cosme Hernández Hernández, y 
que concluyó con negociaciones con el entonces secretario de Gobierno, Miguel Ángel Osorio Chong. El secretario general de 

la Sección XV del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, durante el pago que adeudaban a 913 docentes que laboran en 

287 escuelas de tiempo completo, aprovechó para fijar su postura al señalar que el SNTE le apuesta a la unidad y el trabajo 
en las aulas “para que Hidalgo siga teniendo no sólo estabilidad, sino tranquilidad”. Para la CNTE, los dirigentes del SNTE 

“han claudicado otorgando un vergonzoso apoyo a las reformas educativas a cambio de inmunidad judicial”. A través de un 
volante sostienen que “nadie en su sano juicio cree el estúpido argumento de la Sección XV del SNTE de que en Hidalgo no 
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se va a aplicar la ley reglamentaria de la Reforma Educativa porque la sección tiene un acuerdo con el gobierno estatal. No 

creemos en su estrategia inteligente”. Por lo pronto anuncian una reunión el próximo sábado en Pachuca, mientras que la 

estructura del SNTE opera para amenazar a aquellos profesores que pretendan sumarse a las manifestaciones de la CNTE. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Todo México, preocupado por una empresa 

La suerte de una empresa tiene a prácticamente todo México en vilo. No me refiero a Pemex, ni a la CFE, ni a lo que pueda 
ocurrir con la iniciativa de reforma hacendaria. No. Me refiero a la empresa que es el futbol mexicano; un deporte popular 

pero que en competencias internacionales está representada por jugadores de equipos privados, manejados por una empresa 
también privada, que es la Liga MX. Porque de eso se trata el futbol moderno. De una empresa millonaria en todos sus 

niveles y que hoy está en riesgo de no ingresar muchos más millones porque la selección nacional puede quedarse fuera del 

Mundial Brasil 2014. Para nadie es un secreto que los equipos de futbol profesional son propiedad de capital privado. Lo es en 
México y lo es igual en todo el mundo. Y su poder es tan grande que la Federación Internacional de Futbol Asociado, la FIFA, 

puede permitirse ignorar leyes nacionales (una vez más lo digo, en todo el mundo), pues cualquier dueño de equipo o 
jugador que decida recurrir a tribunales nacionales para dirimir cualquier asunto, queda desafiliado. Y si un gobierno decidiera 

intervenir en cualquier tema, la federación nacional queda por igual fuera del negocio. A mí me gusta el futbol (aunque le 

vaya al Atlas), y me preocupa la posibilidad de que México no esté representado en un mundial, pero lo que está en juego no 
es el orgullo nacional, sino una empresa (o serie de empresas privadas). Lo que ocurra es un problema de ellos, aunque nos 

de mucho coraje. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que una nueva crisis se desató en el PAN de Hidalgo a causa del descontento de la militancia y consejeros estatales con 
su líder Alejandro Moreno Abud, luego de que defendiera la permanencia de quienes el pasado proceso electoral operaron 

políticamente pero por otros partidos y candidatos; algunos representantes blanquiazules exigen que sea puesto a 
consideración el tiempo que le resta a Moreno Abud al frente del panismo local, pues la situación de esperar hasta finales 

del siguiente año para la elección de otro dirigente es insostenible. 

: Que no cayó de sorpresa en Hidalgo la noticia de que el ex secretario general de Gobierno de finales de los setentas, 

José Antonio Zorrilla Pérez, fue enviado a prisión domiciliaria en el Distrito Federal debido a su estado de salud tras más 
de 20 años en prisión por el homicidio del periodista Manuel Buendía; y es que el originario de Zimapán sigue teniendo 

amistades en Pachuca por lo que incluso se llegó a mencionar que saldría el libertad y volvería a su estado natal. 

: Que comenzada de manera oficial la época de informes municipales tocó el turno a Filiberto Hernández Monzalvo en 

Mineral de la Reforma quien hizo lo propio en El Polvorín de la colonia 11 de julio de la demarcación metropolitana, en 
donde recibió el apoyo de personajes como el senador Omar Fayad y el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez y 

en donde se comprometió a intensificar el trabajo en materia de seguridad, como lo mencionará el gobernador Francisco 

Olvera en su mensaje de un día anterior. 

: Que hablado del mandatario estatal, se reunió con empresarios de la construcción en la Ciudad de México a quienes 

invitó a invertir en el estado, sobre todo en la zona metropolitana y colindante al Estado de México y el Distrito 
Federal pero con la condición de generar una planeación urbana ordenada y con políticas de sustentabilidad a fin de evitar 

que el estado sea tomado como sitio de reserva territorial urbana por las edificadoras de hogares. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Tenemos retos muy fuertes, estamos empezando la venta de los lotes en el parque industrial que el municipio construyó, 
estoy con el apoyo de Guillermo Torres el presidente de los industriales en el municipio” 

Juan Núñez Perea Presidente Municipal de Tizayuca sobre el avance del parque industrial.  

Ahora más que nunca se debe de impulsar el aspecto de infraestructura, de inversión al área educativa, porque si no es eso, 
lo que se llegue a determinar de esta reforma que ya fue decretada quedará en ‘letra vacía’ o incompleta” 
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Heriberto Martínez Santiago Líder del Panal en la entidad. 

Dentro del CIA se trabaja un sistema escolarizado con el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo 
que ha permitido que sean cuatro jóvenes quienes los que ingresen (a la institución educativa) que tengan el nivel de técnico 

de Diseño Gráfico” (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que la Asociación Hidalguense de Cabalgatas da los últimos toques a la organización de la cabalgata con motivo de la 
independencia y el Día del Charro, la cual se desarrollará el próximo sábado 14 partiendo del lienzo charro de Nopala para 

llegar al lienzo charro de Huichapan. El invitado de honor para este festejo es el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien 

en 2012 pasado se comprometió a apoyar la realización de esa cabalgata de manera anual. 

Que habiendo pasado el tercer Informe de Gobierno de Francisco Olvera Ruiz, será el próximo 20 de este mes cuando su 
esposa, Lupita Romero de Olvera presidenta del sistema DIF Hidalgo, rinda su informe de actividades al frente de ese 

importante organismo. 

Que hablando de informes el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, rendirá el suyo el próximo martes 17 de 

septiembre en el teatro San Francisco. Las invitaciones al acto, dicen los enterados, comenzarán a repartirse esta semana. 

Que el alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, se despacha con la cuchara grande, ya que ha dejado 

sin chamba a los transportistas materialistas de la comunidad de Tamala, quienes por cierto bloquearon el acceso carretero 
en demanda de trabajo. Resulta que Layo, como se conoce al alcalde, ha comprado camiones de transporte, al igual que el 

síndico y otros actores del tricolor en el municipio, quienes han acaparado la obra pública. 

Que el ex diputado local Damián Sosa Castelán se mantiene dentro de las filas del Partido Acción Nacional, pues la 

Comisión de Orden y Vigilancia del comité estatal albiazul determinó no expulsar de ese partido al político local, pese a los 
esfuerzos de muchos de sus compañeros militantes. 

Que a quien se le acabó el fuero y su influencia en la Huasteca es al ahora ex diputado local Joel Nochebuena 

Hernández, quien capitalizó al máximo su cargo de diputado local presionando a las autoridades municipales para que le 

dieran obra pública, además de imponer a su esposa como asesora del DIF municipal de Huautla y quien también ya se 
desempeña en el Hospital Regional de la Huasteca. El ahora ex legislador, quien ya abrió un negocio de materiales para 

construcción, extendió sus tentáculos hasta el municipio de Calnali, donde el alcalde Rodrigo Rodríguez también le 
concedió algunas obras en ese municipio serrano.  

Que el secretario general de la Sección XV del SNTE, Sinuéh Ramírez Oviedo, ha estado muy activo en las regiones del 
estado sosteniendo reuniones con sus colegas profesores inconformes, a quienes a informado que la reforma educativa no 

debe preocuparles, pues en el estado, con la reforma o sin ella, se les seguirán respetando sus privilegios.(Redacción, 
página 03) 

Independiente-El Socavón:   

 
¿Informe grandilocuente en donde no se permite hablar a los regidores ni entrar a la población? 

 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Tal como se anticipó ayer en esta columna, el ex diputado local Damián Sosa Castelán fue exonerado por el Comité Estatal 
del PAN, que decidió no expulsarlo de la agrupación a pesar de haber apoyado a un candidato del PRI en la contienda para 

legisladores locales del pasado 7 de julio. 

El argumento oficial fue que los 33 integrantes de la cúpula panista no encontraron pruebas suficientes para acreditar la falta, 

a pesar de la existencia de fotografías y vídeos que exhibieron al hermano del jefe del Grupo Universidad en un acto de 
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campaña tricolor efectuado en Tulancingo. 

En Radio Pasillo, sin embargo, se fortalece la versión de que el motivo “no oficial” del perdón otorgado a Sosa Castelán fueron 
los 10 mil pesos que se entregaron a algunos integrantes del Comité para “convencerlos” de no expulsarlo. 

Para rematar, ayer por la tarde se anunció que la sede de la asamblea para elegir consejeros panistas será el Centro de 
Extensión Universitaria (Ceuni) de la UAEH. 

“Más claro, ni el agua”, “¿Arroz, o más mole? Qué pena” y “Carajo… ni la disimulan”, fueron algunas de las primeras 

reacciones que circularon en las redes sociales luego de conocerse la noticia. 

Suena en Radio Pasillo que un grupo de usuarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), propietarios de negocios de 

distintos giros, se organizan para iniciar una demanda contra la paraestatal. 

El propósito de la movilización social será exigir a la empresa la reposición de distintos aparatos electrónicos que se han 

averiado a causa de las variaciones de voltaje y los apagones que cada vez son más recurrentes en varias colonias de la zona 
metropolitana de Pachuca. 

A pesar de que están al corriente en sus pagos a la CFE y -se supone- sus líneas son regulares, el servicio que reciben aún no 

alcanza la calidad “de clase mundial” que pregona la paraestatal. 

El área de Comunicación Social del DIF-Hidalgo demuestra profesionalismo en la organización del tercer informe de la 

presidenta Guadalupe Romero de Olvera, algo muy distinto a lo que ocurre en otras oficinas de prensa, donde los reporteros 
son tratados de manera poco digna. (Redacción, página web). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Aunque sus dirigentes reiteren que no existen problemas ni divisionismos al interior del PAN en Hidalgo es claro que hay 
roces y fracturas de grupos, tal como puede observarse con la expulsión de miembros que no convienen a determinados 

intereses; en la mira están personajes como Daniel Ludlow y su esposa Yoli Tellería, además de otros que públicamente han 

expresado en alguna ocasión no compartir la visión del líder estatal albiazul Alejandro Moreno. Los juicios continúan, habrá 
qué ver cómo terminan. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Guillermo Peredo. Desde su llegada al Instituto Hidalguense de la Juventud, Peredo Montes apostó por innovar y 
potenciar los recursos materiales, así como humanos, de la dependencia para acercar al sector meta estrategias que les 

permitieran concretar éxitos que comprenden desde el ámbito deportivo, hasta el cultural y profesional. Al tiempo bajo su 
instrucción se valen de la tecnología para orientar a más jóvenes hacia un modelo de vida productivo. 

 

Abajo-: Rodrigo Rodríguez. Muy lejos quedaron las promesas del alcalde de Calnali y es que sus representados aún no 
ven claro, pues la mayoría de los compromisos planteados desde campaña llevan un mínimo avance, situación que dificulta 

alcanzar el estatus de progreso que vislumbró cuando era candidato. Ante la ola de informes que se avecina, habrá que ver 
cuáles son las cuentas que Rodríguez Cisneros entrega. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

ADELANTADO 
Los grillitos confirmaron que el ex alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, inició una serie de reuniones en esa 

región para restablecer lasos de amistad y políticos. El también empresario pide a sus amigos acudir a estas “comidas 

fraternales” con el verdadero motivo de reposicionarse y poner en marcha una estrategia para luchar por la candidatura del 
PRI a diputado federal en ese distrito. 

NOVATO 
El diputado local priista Leonado Pérez Calva tiene mucho que aprender en esa materia, ya que en menos de 

una semana ha cometido dos graves pifias y lo peor es que ni cuenta se había dado. La primera impertinencia 
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del diputado fue que en una sesión preparatoria de la nueva Legislatura, llegó a la sala donde se reunirían con 

su coordinador de bancada y presidente de la Junta de Gobierno del Congreso y se sentó en la cabecera de la 

mesa, lugar reservado (por obvio protocolo y educación) a Ernesto Gil Elorduy, quien al llegar a la sesión se 
tuvo que ir a sentar a otro lado. Luego el empresario turístico, que no pocos problemas enfrentó en la campaña por su 

forma de ser, llegó a la sesión solemne del Congreso donde el gobernador Francisco Olvera entregó su tercer informe de 
labores, se sentó en su curul a jugar con su celular mientras los coordinadores de las bancadas opositoras daban su 

posicionamiento. El staff del Congreso, por instrucción del Gil Elorduy, le hizo llegar una tarjeta en la cual le pedía poner 

atención a la sesión y dejar su móvil en paz. Después de esto, todo apunta a que para Leonardo Pérez será una larga, muy 
larga, y difícil travesía su gestión como diputado local. 

GRITO 
Las agrupaciones hidalguenses en Estados Unidos invitaron a Palmira Venero, directora general jurídica de 

Derechos Humanos y Trasparencia del Instituto Nacional de Migración (INM), a que los acompañe durante sus 
festejos patrios del fin de semana. La funcionaria hidalguense, dinámica y fiel a su estilo, pasó parte de esta semana en 

las estaciones migratorias de Chiapas y San Luis Potosí, pero el sábado partirá hacia Estados Unidos, donde acompañará a los 

hidalguenses durante los festejos patrios. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- No permitiremos más bloqueos: GDF: El Gobierno del Distrito Federal (GDF) permitirá movilizaciones, 

pero no bloqueos por parte los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que 
pretendan generar caos y trastocar la vida de los capitalinos como ayer se pretendía en Reforma y Periférico, aseguró el 

secretario de Gobierno capitalino, Héctor Serrano.  Serrano precisó que las marchas de los profesores son bloqueos 

momentáneos que van liberando las vialidades a su paso, pero lo que no se permitirá son las afectaciones permanentes en 
vialidades principales.  Indicó que el gobierno capitalino responderá en la misma intensidad en que lo hagan los maestros 

mediante sus actos en la ciudad de México.  Comentó que la postura de la administración de Miguel Ángel Mancera es 
privilegiar el diálogo, pero ayer fue distinto. “No hay manifestación, hay una intencionalidad de afectar la vida de los 

capitalinos. Eso no lo vamos a permitir”, aseguró ayer en conferencia.  Argumentó que si los maestros actúan con violencia, 
“la actuación de la policía será en consecuencia. No vamos a permitir actos vandálicos, ni violencia contra los ciudadanos, los 

bienes y la propia policía”.  Incluso, reveló que la instrucción ayer del jefe de Gobierno del DF fue recuperar la vialidad en el 

momento de que maestros bloquearon Circuito Interior, para lo cual se contó con el apoyo de 300 elementos de la Policía 
Federal.  Sin embargo, esto no ocurrió, explicó Serrano, porque logró un acuerdo con un dirigente de los profesores para que 

se retiraran, además de que ya se había concretado la reactivación de la mesa de negociación hoy en la Secretaría de 
Gobernación.  Tras las movilizaciones, no se reportaron detenidos. Serrano comentó que no habrá impunidad.  A raíz de lo 

ocurrido ayer, Serrano confirmó que se montó un dispositivo conjunto entre la policía capitalina y la federal en el caso de que 

se requiera su intervención ante las movilizaciones de los maestros. (Johana Robles, página web) 
La Jornada-“Técnicamente”, México no está en recesión, asegura Videgaray: A pesar del entorno de contracción del 

gasto público, de la caída del PIB y de que el gobierno tendrá que recurrir a deuda para cumplir con el ejercicio del 

Presupuesto de Egresos, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, argumentó a la Cámara de Diputados que desde el 
punto vista de la definición técnica, México no está en recesión. Durante su comparecencia de ayer ante el pleno, afirmó que 

el país enfrenta únicamente un momento de debilidad de crecimiento y un escenario de desaceleración, que ligó al bajo 
crecimiento económico de Estados Unidos. Insistió en que la iniciativa de reforma energética del gobierno federal tiene como 

objetivo darle a Petróleos Mexicanos (Pemex) un trato como a cualquier otra empresa petrolera del mundo y dejar de usarla 
como dependencia de gobierno. Las explicaciones de Videgaray sobre el desempeño económico en el primer año de gobierno 

de Enrique Peña Nieto y el alcance de la reforma hacendaria para 2014 no convencieron a diputados de PAN, PRD y 

Movimiento Ciudadano, mientras las bancadas de PVEM y PT se sumaron al elogio de la conducción de las finanzas 
nacionales. Ante los cuestionamientos de los legisladores, y tras una pregunta a modo del PVEM, el funcionario informó que 

este viernes se firmará con los gobernadores y el jefe de Gobierno capitalino un programa de aceleración del gasto. Los 
diputados reprocharon que el subejercicio es mayor a 45 mil millones, pero Videgaray sostuvo que sólo es de 3 mil 718 

millones, 0.8 por ciento del presupuesto. Legisladores de PAN, PRD y Movimiento Ciudadano lamentaron que la iniciativa de 

reforma hacendaria se limite a cobrar más impuestos a la clase media, al pretender gravar con IVA colegiaturas, hipotecas, 
renta y venta de casas habitación. Sin comprometerse a desistir de esa propuesta, Videgaray aceptó un diálogo con los 

legisladores, para encontrar acciones que no tengan impacto en las clases medias. PRD y Movimiento Ciudadano definieron 
que en la intención de gravar con IVA el alimento para las mascotas subyace una inspiración de su alteza serenísima Antonio 

López de Santa Anna, que cobraba impuestos hasta por los perros, lo que generó una sonrisa del secretario. Del Club de los 
Cordeleros al FUL Desde el inicio de la comparecencia, un grupo de diputados del PRD –entre ellos Socorro Ceseñas y José 

Luis Muñoz Soria– desplegaron a un costado del funcionario mantas con leyendas en contra de la reforma fiscal: ¡No al IVA 
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en rentas! ¡Bajar en 25 por ciento salarios de funcionarios públicos! En la postura inicial del PAN, Jorge Villalobos sostuvo que 

la bancada blanquiazul no será cómplice en el asalto a la clase media ni en aprobar un impuesto que no se justifica ni se 

ejerce. Javier Salinas (PRD) cuestionó que, de manera inusual, el gobierno de Peña Nieto pretende que la Cámara de 
Diputados apruebe en el presupuesto de 2014 un déficit de 0.4 por ciento para el cierre de 2013, equivalente a 67 mil 700 

millones de pesos. El déficit aprobado por el Congreso fue de 0 y ahora nos presentan un hecho consumado, dijo. El 
coordinador de Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal Ávila, resaltó que no hay un solo indicador positivo en materia 

económica y expuso que la propuesta hacendaria es tan regresiva que los empresarios están por irse al Zócalo a crear su 

propio Club de los Cordeleros. Monreal habló de una vena santanista como inspiración de este atraco, que no es reforma, sino 
una capirotada fiscal. Los perros, las clases medias y los estados fronterizos son el oscuro objeto del deseo fiscal irrefrenable 

de este gobierno. Por su parte, la bancada priísta, en voz de Alberto Curi Naime, respaldó los resultados gubernamentales y 
sostuvo que el gobierno federal ha tenido que superar el legado mediocre que heredamos de dos sexenios panistas. El PT 

designó a Adolfo Orive para presentar la posición y las preguntas de la bancada. Orive, maestro de Carlos Salinas, ensalzó la 
voluntad transformadora de Peña Nieto. Mientras escuchaba a Orive, el diputado Manuel Huerta (PT) expresó: ¡Es increíble! 

El secretario de Hacienda no hace crecer la economía, pero sí al FUL. –¿Qué es el FUL? –El frente único de lambiscones. En 

tribuna, Videgaray eludió responder a la diputada Luisa María Alcalde (Movimiento Ciudadano), acerca de que el funcionario y 
sus socios planean aprobar la reforma (energética) sólo para, hacer negocios. Afirmó que el primer negocio relacionado con el 

petróleo fue la concesión del gasoducto Los Ramones a Sempra, “dirigida en México por Carlos Ruiz Sacristán, compañero de 
(Emilio) Lozoya Austin (director de Pemex) en OHL. ¿Y qué empresa asignó Pemex para el armado financiero? ¡A Protego!, de 

Pedro Aspe, su mentor, su profesor de economía en el ITAM, ‘una continua fuente de inspiración’, le dijo usted en los 

agradecimientos de su tesis doctoral”. Con todo, la primera presentación de Videgaray ante el pleno fue tersa. De salida, el 
secretario de Hacienda le dijo al coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones: Estoy muy agradecido. Sin ustedes no habría 

sido posible el resultado de esta comparecencia. (Roberto Garduño y Enrique Méndez, primera plana 

Excélsior- Ya pueden despedir a los maestros faltistas: Con la Ley General del Servicio Profesional Docente, que hoy 

entra en vigor, la disposición de despido automático por tres faltas injustificadas aplicará el próximo miércoles para los 

maestros en paro que no regresen a sus labores frente a grupo a más tardar el martes. El servidor público del sistema 
educativo nacional, el personal docente  (...) que incumpla con la asistencia a sus labores por más de tres días consecutivos o 

discontinuos, en un periodo de treinta días naturales, sin causa justificada, será separado del servicio”, señala el artículo 76 
de la ley docente. Esa disposición legal sujeta por igual a los maestros con base definitiva y de nuevo ingreso. Los docentes 

que están en protesta en el Distrito Federal desde hace tres semanas, por ejemplo tienen sólo hoy, mañana y el martes —el 

lunes es día de descanso obligatorio— para regresar a sus aulas; de lo contrario rebasarán los tres días de tolerancia que 
tienen en septiembre para ausentarse de sus labores sin justificación. Al respecto, los coordinadores de los grupos 

parlamentarios en el Senado señalaron que la nueva legislación deberá cumplirse. Jorge Luis Preciado, del PAN, recordó que 
los estados deberán aplicar las disposiciones legales. “El gobierno debe empezar a meter estas medidas y lograr que la 

mayoría de los profesores que sí quieran trabajar, que sí quieran dar clases regresen a las aulas”. Despido a faltistas, 

desde el miércoles La Ley General del Servicio Profesional Docente entrará en vigor hoy, por lo que la disposición de 
despido automático por tres faltas injustificadas aplicará a partir del próximo miércoles para los maestros en paro que no 

regresen a dar clases a más tardar el martes 17 de septiembre, pues esa medida considera por igual a los docentes con base 
definitiva que a los de nuevo ingreso. De acuerdo con el artículo 76 de la llamada ley docente, “con el propósito de asegurar 

la continuidad en el servicio educativo, el servidor público del sistema educativo nacional, el personal docente y el personal 
con funciones de dirección o de supervisión en la educación básica y media superior que incumpla con la asistencia a sus 

labores por más de tres días consecutivos o discontinuos, en un periodo de treinta días naturales, sin causa justificada, será 

separado del servicio”. Así, los maestros y comisionados que están en protesta en el Distrito Federal desde hace tres semanas 
tienen sólo jueves, viernes y martes   –el lunes 16 de septiembre es día de descanso obligatorio–   para regresar a sus aulas, 

pues de lo contrario rebasarán los tres días de tolerancia que tienen en el mes, en este caso septiembre, para ausentarse de 
sus labores sin justificación. La nueva ley precisa que este cese podrá realizarse “sin responsabilidad para la Autoridad 

Educativa o para el Organismo Descentralizado, y sin necesidad de que exista resolución previa del Tribunal Federal de 

Conciliación y Arbitraje o sus equivalentes en las entidades federativas”. La semana pasada, en entrevistas con diversos 
medios de comunicación, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, recordó que a partir de la entrada en vigor de 

la Ley General del Servicio Profesional Docente “si faltas tres días consecutivos dejas el servicio; si faltas tres días de manera 
discontinua en un periodo de un mes, dejas el servicio. Si no acudes a las evaluaciones o no acudes a los servicios de 

capacitación, dejas el servicio (…) Es la ley”. El martes pasado, durante la ceremonia de promulgación del paquete de 
reformas educativas, el titular de la SEP recordó que la “calidad no es pensar en abstracto, es hacer efectivo que los alumnos 

tengan mejores maestros, que estén más tiempo en los planteles para que su formación sea más completa, que tengan 

acceso a alimentos sanos y nutritivos, que cuenten con mejores libros de texto y materiales educativos y que sus escuelas 
tengan instalaciones adecuadas y en buen estado. Ayer fueron publicadas en el Diario Oficial de la Federación las leyes 
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secundarias de la Reforma Educativa. Se trata de las leyes del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, la 

General del Servicio Profesional Docente y la General de Educación. 

Piden cumplir la ley 
Interrogados respecto de la disposición del despido automático de los profesores faltistas, los coordinadores parlamentarios 

en el Senado recordaron que la ley se debe cumplir. “Sin duda. Ayer (el martes pasado) se promulgó la ley. El maestro que 
falte por tres días será dado de baja. Eso dice la ley y hay que cumplir las leyes de este país (…) Lo que hay que averiguar es 

si son los maestros o son los comisionados sindicales, que todos ustedes saben que hay un número importantísimo de 

comisionados que pueden salir a la calle. (Leticia Robles de la Rosa, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

 
Prebendas y propinas en jaque 

Con los priistas José Murat y Ulises Ruiz en la gubernatura de Oaxaca, al magisterio estatal se le alcahueteó con aguinaldo 
de… ¡90 días!, un “bono de productividad” (le llaman de lástima) y primas vacacionales, a sabiendas de que a la niñez a su 

cargo se le “educa” tan mal que hoy por hoy está en el último lugar nacional de aprovechamiento. Según el Instituto Estatal 
de Educación Pública, 99 por ciento de los recursos concedidos por la Federación para cubrir los compromisos laborales se 

distribuye entre 74 mil 317 “docentes” agremiados en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (la disidente 
sección 22 del sindicato). El golpe a las arcas públicas aumenta si, con las cuentas del IEEPO, se considera que el gobierno de 

Gabino Cué carga un déficit educativo de… ¡4 mil 809 millones de pesos! La reforma hacendaria, contra la que también se 

moviliza la CNTE, contempla que las nóminas del profesorado en las 32 entidades sean manejadas por la Secretaría federal de 
Educación. Aun con los abusivos “derechos laborales” a salvo, promete la muerte del ominoso centaveo. (Carlos Marín, 

primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Hay que decirlo sin cobardía: los policías son las víctimas 

La movilización del miércoles en los alrededores de Los Pinos parecía bajo control, tendía a desinflarse. Pero antes de las 
cuatro de la tarde, los comisionados de la CNTE que salían de la residencia oficial se quejaron de haber sido recibidos por 

personajes de baja estofa. Ahí mismo se dio la orden de ir a cerrar el Periférico. “La instrucción que dieron los dirigentes de la 
sección 22 fue afectar a los ciudadanos, afectar a la ciudad, y no lo podíamos permitir”, me dijo hacia las cuatro y media el  

secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano. No lo permitieron. Las imágenes fueron conmovedoras. Otra vez, policías en 
desventaja numérica, simplemente resistiendo las agresiones. Policías disciplinados, bien entrenados. Las fuerzas se 

equilibraron en minutos y los policías tomaron el control. Las escenas se repitieron en otros dos puntos de esa zona de 
Polanco-Lomas. La autoridad terminó imponiéndose a un costo de 17 policías lesionados, dos de gravedad. No hubo un solo 

maestro detenido, ni siquiera el que golpeaba criminalmente con un tubo. Así son las cosas en estos tiempos. Frente a esa 

disparidad es inevitable simpatizar con el débil. Y el débil, sin duda ninguna, es el policía, el granadero. Creo que es momento 
de comenzar a repetirlo sin pena ni desdoro: los policías son las víctimas. Aun en situaciones como la de ayer, atacados por 

sorpresa, con violencia, no agredieron a nadie y consiguieron el objetivo de preservar el Periférico. Es decir, preservar a la 
inmensa mayoría de los ciudadanos. Esto nada tiene que ver con el 68 o el 71. Esto es 2013. (Ciro Gómez Leyva, página 

02). 

 
Milenio-En Privado…  

El Grito en el Zócalo: Al salir del Informe del gobernador Francisco Olvera, este martes, Miguel Ángel Osorio Chong 

respondió con firmeza a una pregunta sobre si habría Grito el domingo en el Zócalo: ¡Sí! ¡Por supuesto que sí! Esto lo dijo 
sabedor, como nadie, del campamento que los militantes de la CNTE tienen instalado en esa plancha desde hace dos meses y 

del que no se han movido ni para hacerle espacio al mitin de López Obrador, el domingo pasado, asegurando que ahí se van 
a quedar, de lo que son capaces por meses, como en 2006, cuando ocuparon el centro de la ciudad de Oaxaca. Entiendo que 

algo debe saber el secretario de Gobernación que nadie más sabe para afirmar con tanta seguridad que el presidente Enrique 
Peña Nieto encabezará en el balcón central de Palacio Nacional su primera ceremonia del Grito, este domingo 15 de 

septiembre. Recuerdo que en 2006 López Obrador ocupaba el Zócalo y con carpas el Paseo de la Reforma, y el entonces 

secretario de Gobernación, Carlos Abascal, llegó a una negociación: el tabasqueño daría un Grito a las nueve de la noche y en 
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el balcón del antiguo Palacio del Ayuntamiento, a las 11, daría otro el entonces jefe de Gobierno, Alejandro Encinas, 

acompañado, justamente, del mismo Abascal. Para el presidente Fox se destinó el escenario histórico de Dolores Hidalgo, en 

Guanajuato, al que todos los presidentes acuden una noche del 15 de septiembre. Esta podría ser la solución para el primer 
Grito de Peña Nieto de no desalojar la CNTE el Zócalo, pero no resolvería el tema del desfile militar del 16 de septiembre, que 

nunca se ha suspendido ni cambiado de ruta, lo que daría otro cariz al conflicto. Pero, insisto, algo debe saber Osorio Chong 
que, de lograrlo, habrá alcanzado una de sus mayores victorias políticas. 

RETALES 

1. CARGA. Uno de los más graves problemas de las finanzas públicas son los pasivos por pensiones en el IMSS y Pemex. En 
el IMSS, el pasivo actuarial por las pensiones de sus trabajadores, no de los derechohabientes, es de 6 a 8 por ciento del PIB; 

en Pemex la situación es más grave: su pasivo laboral está entre 9 y 11 por ciento del PIB. Y no hay salida; 

2. POCOS. Es cierto que resulta injusto que quien gane medio millón de pesos al año vaya a pagar los mismos impuestos 

que los hombres más ricos del país, 32 por ciento de ISR. Pero Hacienda tiene un dato que refleja que el rechazo a esta alza 
no tendrá un respaldo popular: solo 1 por ciento de la población tiene ingresos superiores a los 500 mil pesos anuales; y 

3. DELIRIOS. Morena se atribuye que el gobierno federal no haya gravado con IVA los alimentos y las medicinas, lo que es 

una desproporción. Si Peña Nieto sacó la reforma educativa con los maestros en el Zócalo, marchas y bloqueos, ¿alguien 

puede creer que un solo mitin de AMLO tiró ese IVA? (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en el gobierno federal sorprendió y molestó que Gustavo Madero criticara públicamente la intención de gravar con 
IVA las colegiaturas y su impacto negativo en la economía de la clase media. 

Y es que el dirigente del Partido Acción Nacional supo del contenido de la reforma hacendaria mucho antes de su 

presentación, y el pasado domingo, en Los Pinos, la secundó y hasta le aplaudió, pero nunca expresó al presidente Enrique 

Peña Nieto y mucho menos al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, sus objeciones al impuesto a pagos escolares. 

:Que, además, está creciendo el número de diputados federales panistas que se rebelan contra la “disciplina partidista” que 
los llevó a votar la reforma financiera el martes pasado. 

Reclaman que el acuerdo con Madero y su coordinador, Luis Alberto Villarreal, era no aprobar las iniciativas en materia 
económica sin la reforma político-electoral, por lo que advierten que no votarán ni la hacendaria ni la energética antes de que 

se concreten los cambios que ya se discuten en las mesas del Pacto por México. 

:Que en la bancada del Partido Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados andan buscando quién es legislador 

que ha revelado sus discusiones y conflictos internos. 

La gota que derramó el vaso dentro del grupo liderado por Manlio Fabio Beltrones fue que se conociera su exigencia al 
titular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín, de “bajar recursos a sus municipios y estados”, por lo que, dicen, hasta 

se están rastreando las llamadas de los diputados priistas “para saber quién es el soplón”. 

¡Ah, jijo! 

:Que ya está todo listo para el primer Informe de gobierno de Miguel Ángel Mancera en la Asamblea Legislativa y en el 
GDF aseguran que hasta el recinto de Donceles y Allende podrían llegar Peña Nieto y el secretario de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong. 

Incluso el equipo de seguridad y logística del jefe de Gobierno está realizando visitas a la Asamblea Legislativa para tener una 

coordinación y un control en todo el inmueble. La invitación fue hecha, pero todavía no hay respuesta del Presidente. 
(Redacción, página 02). 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

18 de 21 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Contra gorditos 
El gobierno de la República, encabezado por gente bonita, la emprende ahora contra los gorditos. El castigo por no poseer 

una cintura esbelta es entregar una mayor cantidad del dinero duramente ganado en el trabajo a los políticos en el poder. La 
guerra contra los gorditos se justifica, nos dicen, por motivos de salud pública. El arma es un impuesto especial de un peso 

por litro a las bebidas azucaradas. El nuevo gravamen, adicional al 16 por ciento de IVA, elevará el precio de los refrescos 

entre 15 y 20 por ciento. Los impuestos representarán cerca de 40 por ciento del precio al público de los refrescos. Dice 
Hacienda que "con esta propuesta se busca desalentar el consumo de calorías vacías, con lo que se espera también reducir la 

incidencia de obesidad y sobrepeso, especialmente en los niños". Pero es difícil pensar que el impuesto reducirá este 
problema de salud. Los nutriólogos señalan que los refrescos son responsables quizá de un 5 por ciento del sobrepeso de los 

mexicanos. Castigar a quienes los consumen, sin hacer lo mismo con los que comen garnachas u otros alimentos grasosos, 

no ayudará a reducir el problema. Los burócratas no se han percatado, quizá, que un vaso de jugo de naranja natural tiene el 
mismo contenido calórico que un vaso de refresco. Si realmente se quisiera combatir el sobrepeso por la vía fiscal, habría que 

cobrar impuestos punitivos a muchos otros productos y también al trabajo sedentario. Lo curioso es que al tiempo que se 
castiga a los consumidores de bebidas azucaradas, el gobierno subsidia, con esquemas como el Procampo, la producción de 

azúcar. Los ciudadanos tenemos que pagar impuestos tanto para impulsar la producción de azúcar como para castigar su 
consumo. Ayer grupos de cañeros bloquearon calles exigiendo un subsidio adicional al azúcar. Hay quienes apoyan el ataque 

a los gorditos. Michael Bloomberg, alcalde de Nueva York, mandó una felicitación por Twitter al presidente Enrique Peña Nieto 

"por apoyar un nuevo impuesto a las bebidas azucaradas". Omitió decir que en su país la Corte Suprema de Nueva York 
declaró ilegal su plan para prohibir los refrescos en botellas grandes por ser una medida "arbitraria y caprichosa". La 

experiencia con los "impuestos al pecado" es en realidad bastante decepcionante. Los que se aplican a las bebidas alcohólicas 
en México no han hecho que la gente deje de beber, pero sí han desviado cerca de la mitad del consumo a la informalidad. 

Dinamarca, que tenía impuestos especiales a los refrescos, optó por eliminarlos este año debido al contrabando que generan. 

El nuevo impuesto a los refrescos en México puede tener dos posibles consecuencias. Quizá podría realmente disminuir el 
consumo, por lo que se desplomarían la industria refresquera y la azucarera, con la pérdida de decenas de miles de empleos. 

Lo más probable, sin embargo, es que los consumidores se adapten y sigan consumiendo refrescos, ya sea pagando más o 
recurriendo al mercado informal. En ningún caso bajarán ni el sobrepeso ni la obesidad. De hecho, me pregunto si el gobierno 

estaría dispuesto a derogar el impuesto si descubre que no reduce estas condiciones de salud.  Por lo pronto Hacienda espera 
recaudar 12 mil 455 millones de pesos con este nuevo impuesto en 2014, más que los 11 mil 714 millones de las bebidas 

alcohólicas. El verdadero propósito de la medida no es, como se ve, ayudar a los gorditos sino despojarlos de su dinero.  

IVA a colegiaturas  
Los partidos quieren eliminar el IVA a colegiaturas. Una vez más prestan atención al árbol pero no al bosque. Este impuesto 

es una simple gota en una miscelánea fiscal que sube impuestos a los cumplidos y afecta la productividad. Lo que hay que 
hacer es impulsar una verdadera reforma fiscal. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La CNTE, la lucha de clases y la revolución 

Una manera de entender a los maestros de la CNTE es utilizando la teoría del actor racional: se movilizan para maximizar sus 

beneficios individuales y grupales. El modelo predeciría que, en cuanto lo lograran, regresarían a las aulas. Pero no sé si este 
marco teórico esté funcionando para comprender bien lo que está pasando. Los maestros de la CNTE ciertamente han 

demostrado ser muy racionales en el tiempo: son eficaces para presionar a los gobiernos en las calles obteniendo lo que 
quieren y hasta más. La pregunta es a dónde quieren llegar: ¿qué quieren al final del camino? Es aquí donde me parece que 

estos maestros no están leyendo a Downs, Olson, Arrow, Buchanan o Tullock sino a Marx, Engels, Lenin, Trotsky, 

Mao y Gramsci. Aunque hay grandes diferencias doctrinarias entre estos autores marxistas, todos coinciden en la necesidad 
de una revolución para derrocar a la clase dominante y establecer un régimen de instituciones de la clase trabajadora. 

Recordemos que, para Marx, el motor de la historia es la lucha de clases y, en este sentido, el proletariado debe presionar al 
sistema para generar crisis, debilitar las instituciones burguesas y agudizar las contradicciones existentes de tal suerte que se 

acelere la revolución. En eso creen, me parece, muchos de los maestros de la CNTE, sobre todo sus líderes que se ven bien 
preparados y con buena retórica. Un repaso por las publicaciones de la Sección 22 de Oaxaca da cuenta de cómo este 

sindicato se nutre del pensamiento de izquierda revolucionaria que, por lo demás, es muy legítimo. Doy un ejemplo. En el 

número de septiembre del periódico Combativo de la Sección 22 hay un editorial de Carlos Martínez titulada “Tiemblen 
poderosos”. Cito algunos de sus pasajes: “Hay enojos en las cúpulas del poder. Les molesta la protesta social. No les molesta 

tanto las marchas, los bloqueos, el plantón nacional que los maestros tenemos instalado en el Zócalo de la Ciudad de México 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

19 de 21 

desde el pasado 12 de agosto. Les molesta en sí, que nos estemos oponiendo a su reforma educativa y de paso les estemos 

echando a perder el gran negocio que ya se frotan entre las manos: la privatización de la educación y la administración y 

multiplicación de las escuelas privadas”. “Los ricos en su desesperación y enojo han recurrido a la guerra sucia utilizando a los 
medios de comunicación a su servicio, para lanzar una campaña de difamación y de linchamiento mediático hacia la lucha de 

los maestros de la CNTE. La punta de lanza de toda esta campaña ha sido el consorcio Televisa, tanto en televisión como en 
radio. ¿De qué moral habla Televisa, si es una empresa que ha hecho su fortuna a través de la evasión de impuestos, el 

contrabando y el tráfico de drogas?” “Así como ayer, hoy parece que el chacal de la represión sobre Atenco (Enrique Peña), 

sigue el mismo guión que aplicó sobre Atenco y que hoy echa a andar en contra de los maestros que hoy se encuentran en 
protesta. La difamación previa a la represión”. “La lucha que hoy sostenemos no tiene vuelta para atrás, regresarnos a 

nuestros estados es prolongar nuestra agonía. Tiembla el poder porque se le cae el negocio de la privatización de la 
educación. Tiembla el poder porque se cae el negocio del petróleo. Ya verán los otros que hoy no luchan con nosotros caer el 

hacha de la dama sobre ellos cuando luchen por la defensa del petróleo”. Es el lenguaje típico de la lucha de clases porque 
algunos maestros de la CNTE se nutren del pensamiento marxista. En Combativo se encuentra cómo organizan conferencias 

al respecto. En marzo, por ejemplo, tuvieron un coloquio nacional dedicado “al análisis de la vigencia de la obra de Carlos 

Marx situados en el contexto de la sociedad capitalista actual, así como para conmemorar el 195 aniversario de su natalicio y 
para abordar el tema central: Carlos Marx, Nuestra América y los problemas teóricos y prácticos del socialismo en el siglo 

XXI”. Los maestros, o cualquier persona, pueden ser todo lo marxista, leninista, maoísta o istas que quieran. Ese es su 
derecho en una democracia liberal. Sólo que nos quede claro que eso es lo que quieren. En este sentido, no hay que 

descartar que están desquiciando el DF para “agudizar las contradicciones”. La pregunta es qué pueden y deben hacer las 

instituciones democráticas (que ellos consideran burguesas) frente a estas acciones que tienen como objetivo último la 
revolución. La respuesta no es fácil. Por lo pronto, creo que tendremos que desempolvar nuestros viejos libros de 

pensamiento marxista para entender mejor lo que está pasando en México en pleno siglo XXI. (Leo Zuckermann, página 
de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Mancera y CNTE, en el límite 

EL CRUCE de llamadas fue incesante entre funcionarios del área de seguridad del GDF y el gobierno federal, para que la 
Policía Federal, bajo el mando de Manuel Mondragón, reforzara la contención que granaderos de la Secretaría de Seguridad 

Pública local hicieron de los maestros en la avenida Reforma, con la orden de no permitir el cierre del Periférico. El jefe de 
gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, dio instrucciones al titular de la SSPDF, Jesús Rodríguez Almeida, 

para que se coordinara con las autoridades federales y evitar el bloqueo de la vialidad a la altura de Reforma. Por primera vez 
y después de muchísimos cierres que pusieron en jaque a la capital, la confrontación ocurrió en las calles entre policías y 

maestros de la CNTE. Primera llamada, primer enfrentamiento y el conflicto no cesa.  

OPERACIÓN BISAGRA, podría llamarse la que despliega el actual presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, el perredista Silvano Aureoles, con los gobernadores de las izquierdas, en medio de la negociación del 

Presupuesto 2014. Durante la semana ha tenido dos cenas con representantes estatales, con la idea de integrar estrategias 
para cabildear más recursos ante las comisiones de Hacienda y Presupuesto de San Lázaro. Por el momento, tocó el turno al 

jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Macera, y al gobernador de Oaxaca, Gabino Cué. El diputado lo hace con la venia de 
Los Chuchos, la corriente Nueva Izquierda del PRD, nos aseguran. 

EN PARALELO a la trinchera de la reforma fiscal y el Presupuesto 2014, el PRI prepara otra trinchera para defender la reforma 
energética. Una vez que pasen las fiestas patrias, la dirigencia priísta de César Camacho Quiroz organiza una serie de foros 

con la Fundación Colosio y el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, el Icadep, para intercambiar diálogos con 
expertos y funcionarios de la Secretaría de Energía, con la finalidad de que expliquen a la militancia el contenido de la 

propuesta del presidente Enrique Peña Nieto. Luego, con las armas del conocimiento, algunos comisionados del partido 
viajarán a los estados para “evangelizar” a los correligionarios, nos dicen. 

DE NINGUNA manera crea usted que los vecinos del norte se apaciguaron tras resurgir una incómoda historia para la relación 
bilateral: el secuestro y la muerte del agente de la DEA, Enrique Kiki Camarena Salazar. Los departamentos de Justicia y de 

Estado están por enviar a México datos sobre la posible ubicación del narcotraficante Rafael Caro Quintero, liberado por el 
Poder Judicial en México. El capítulo que falta, nos dicen, es determinar las repercusiones de compartir la información, y si la 

parte mexicana puede asegurar que sólo un grupo selecto de colaboradores maneje los datos, para evitar una filtración, nos 
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comentan desde Washington. 

UN DÍA a la semana los senadores del PRD de la región Sur-Sureste del país, que incluye al guerrerense Armado Ríos Piter, El 
Jaguar, se reúnen a cenar en un privado de un restaurante de Polanco, y gestionan encuentros con diversas personalidades. 

La noche del martes recibieron la visita del gobernador de Morelos, Graco Ramírez, quien les dio una clase de cómo deben 
apoyar algunas de las reformas que salen del Pacto por México, entre ellas la energética, nos cuentan. “No se hagan… 

apoyen”, les insistió. Ellos no se comprometieron a nada pero los conmovió la enjundia pactista de don Graco. (Redacción, 

página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CONTRARIO a lo que algunos perredistas creen, la elección del nuevo dirigente del partido no será un día de campo para 
Carlos Navarrete.  

CON TODO y que el actual funcionario capitalino ostenta los colores de “Los Chuchos”, la tribu dominante en el PRD, de 

ninguna manera tiene asegurado ser el sucesor de Jesús Zambrano.  

Enfrente tiene a Marcelo Ebrard quien, a falta de músculo electoral, tiene una amplísima proyección tanto nacional como 

internacional. 

TAMBIÉN ESTÁ Carlos Sotelo, quien como ex integrante de “Los Chuchos” sabe bien de qué pie cojea esa corriente 

perredista. 

ADEMÁS, falta saber quién será el gallo -o la gallina- de René Bejarano en esta contienda. 

La posición de los bejaranistas de Izquierda Democrática Nacional será determinante dado su peso en la estructura operativa 

del partido, sobre todo, aunque no exclusivamente, en el DF. 

OTRO FACTOR que también se debe incluir en la ecuación es Miguel Mancera, quien pese a no ser perredista seguramente 

influirá en el proceso. 

Y CUANDO el gobierno federal despertó, los maestros de la CNTE seguían ahí. 

RESULTÓ SER una mera ilusión la idea de que los profesores regresarían resignados a sus estados una vez aprobadas las 

leyes secundarias de la reforma educativa. 

AHORA la pregunta es: ¿se quitarán del Zócalo capitalino para que Enrique Peña Nieto pueda dar su primer Grito de 

Independencia como debe ser? 

SE VE difícil que los aguerridos maestros acepten levantar su campamento -que más bien ya parece ciudad perdida- entre 
hoy y mañana para que se lleven a cabo tanto la verbena del 15 como el desfile militar del lunes. 

HASTA AHORA ni siquiera Andrés Manuel López Obrador se atrevió a boicotear la tradicional exhibición de las Fuerzas 
Armadas. 

LA COSA ESTÁ en que si la CNTE no se mueve, ¿quién será el valiente que vaya a quitar a los maestros? El gobierno de 

Miguel Mancera, por lo pronto, ya dijo que ésa no es su bronca. 

SERÍA muy grave si, como dicen por ahí, la Presidencia está considerando irse a dar El Grito a Dolores Hidalgo, para evitar la 

confrontación. 

LOS QUE andan más que contentos son los gobernadores, pues sienten que, ahora sí, el gobierno federal le está dando el 
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lugar que merece a la Conago. 

POR EJEMPLO, la semana pasada la agrupación de mandatarios estatales se puso en contacto con Luis Videgaray, para 
pedirle que les contara cómo venía la jugada de la reforma hacendaria y, sobre todo, el Presupuesto 2014. 

EL FUNCIONARIO les dijo que el domingo se presentaba la propuesta, por lo que ofreció que esa misma noche los invitaría a 
cenar para poder hablar largo y tendido sobre pesos y centavos. 

Y no sólo los recibió en conjunto, sino que les llevó a la mesa a Miguel Osorio Chong y a Aurelio Nuño, como para dejar en 

claro la prioridad que le daban en la Presidencia al encuentro. 

POR SI fuera poco, pidieron hablar con Enrique Peña Nieto y el propio Presidente los recibirá tan pronto como este viernes, 

con lo que quedan atrás esos días en que los gobernadores eran personas non-gratas en Los Pinos. 

POR CIERTO QUE Luis Videgaray sigue con su road show para promover la reforma hacendaria. 

HOY ESTARÁ en Monterrey, ciudad en la que se reunirá con diputados y, sobre todo, con empresarios. 

CON TODO y que el secretario de Hacienda es muy convincente en sus argumentos, ya por ahí algunos maloras lo llaman “El 
Papa”. 

¿POR QUÉ? Porque cada vez que sale a anunciar cambios fiscales, ¡pone a todo el país a rezar! (Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
 

                                           
 
 
 
 

 


